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Le mot
du maire

Chères Meillonnassiennes, chers Meillonnas-
siens, alors que s’ouvre l’année 2025, je vous 
adresse mes vœux les plus chaleureux et 

souhaite à chacun de vous, à vos familles et à vos 
proches, une année de joie, de santé et de réussite dans 
les projets qui vous tiennent à cœur .
Pour cette année qui vient de s’écouler et 2025 qui 
pointe son nez, gérer une commune en faisant face aux 
injonctions contradictoires, à la complexification des 
procédures et la raréfaction des moyens, aux intérêts 
particuliers qui ne se soucient guère de l’intérêt général, 
à l’individualisme virant parfois au manque de respect 
des biens et des personnes, exige de la résistance et un 
engagement de chaque instant, sans perdre sa boussole, 
pour mener à bien les projets nécessaires .
Le respect, c’est d’abord porter attention à chacun, dans 
la diversité des situations, des besoins ou des idées . 
Cela passe par un principe essentiel : la solidarité .
Dans ce contexte incertain, difficile, nous essayons 
tous de maintenir le cap, de nous réinventer… et pour 
ce qui est de notre commune, continuer à investir pour 
améliorer les services, renforcer les liens entre les 
habitants, activer les leviers de l’action publique pour 
améliorer ou préserver la qualité de vie dans notre 
commune .
L’envolée des prix de l’énergie, l’inflation, l’ampleur de 
nos investissements sont autant d’éléments nouveaux 
à intégrer dans notre budget . En lien avec la Trésorerie 
Générale des Finances Publiques (qui nous a gratifiée 
d’une excellente note) nous avons veillé à avoir la plus 
grande visibilité et la meilleure fiabilité de la trajectoire 
d’évolution de nos finances .
Nous disposons désormais d’une prospective 
financière que nous pouvons maintenant réactualiser 
en permanence .
Nous avons ainsi pu optimiser l’équilibre emprunt / 
autofinancement pour financer nos investissements . 
Nous n’avons pas été contraints d’augmenter les 
impôts comme cela a été le cas dans de nombreuses 
collectivités et nous avons pu garder une part très 
significative de trésorerie .
Je tiens spécialement à remercier l’ensemble de l’équipe 
municipale et du personnel communal qui a intégré 
cet objectif crucial de maîtrise de nos dépenses afin 
de préserver les services sans recherche de nouvelles 
ressources fiscales .
Ce que nous voulons partager, c’est notre politique 
qui vise à renforcer les atouts de notre village en nous 
appuyant sur ce qui a fait, fait et fera sa force et son 
identité : un développement harmonieux . Ce dernier se 
traduit par : le bien-vivre ensemble, le respect de chacun, 
le progrès pour tous .

Par tager,  c ’est  aussi 
participer à la vie collective 
et donner de son temps . Et cela, nous savons très bien le 
faire à Meillonnas ! Notre village ne serait pas ce qu’il est 
sans l’engagement permanent de ses habitants et de ses 
associations . C’est vous tous qui faites vivre le village .
Notre commune s’efforce d’aller de l’avant . L’équipe 
municipale et le personnel communal sont au travail 
pour moderniser et rénover vos équipements, améliorer 
votre cadre de vie, faire progresser le vivre-ensemble .
Notre village doit aussi beaucoup à ses acteurs 
locaux . Que vous soyez commerçants ou artisans, 
vous contribuez au dynamisme de notre commune et 
apportez un service de proximité essentiel pour ses 
habitants .
Je pense aussi aux entreprises du territoire . Vous 
participez tous à l’attractivité de Meillonnas .
Je tiens, tout particulièrement à mettre en lumière les 
bénévoles qui se démènent et se dévouent pour animer 
notre village et nourrir le lien qui fait que nous, Meillon-
nassiens, constituons une communauté . Et de ce fait, 
nous sommes tous aux côtés de nos associations .
Je reste un maire heureux de voir localement le 
bénévolat agir pour faire vivre notre village, nos acteurs 
économiques et agricoles travailler et façonner notre 
territoire, nos enseignants, agents publics, autorités 
civiles et de gendarmerie incarner le service public, nos 
élus se mobiliser pour moderniser notre commune et 
tous ensemble donner sens à la République .
Que chacune et chacun soit remercié pour son œuvre . 
Les conseillers municipaux travaillent jour après jour 
pour obtenir l’ensemble des subventions utiles à nos 
investissements et laisser à la prochaine génération 
des finances saines .
J’adresse un grand merci tout particulier à nos pompiers 
toujours à notre service et à nos apiculteurs qui œuvrent 
dans l’ombre pour éradiquer les frelons asiatiques .
Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux arrivants 
sur la commune et j’en profite aussi pour faire un clin 
d’œil amical aux personnes qui se sont éloignées de 
Meillonnas . N’oublions pas d’avoir une pensée toute 
particulière pour les disparus de l’année 2024 .
J’ai l’immense plaisir, au nom de tout le conseil municipal 
et en mon nom personnel de vous souhaiter, 
à toutes et à tous, une bonne et heureuse 
année à venir et vous invite à la cérémonie 
des vœux de la municipalité le dimanche 
5 janvier 2025 à partir de 11h à la salle 
des fêtes .

Jean-Pierre ARRAGON
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Travaux 2024
Je voudrais, en quelques mots, mettre en avant nos 
principales réalisations et vous présenter les temps 
forts de l’année 2024. 

Nos priorités étaient : la mise en place de nouveaux 
chemins piétonniers comprenant l’enfouissement 
des réseaux aériens, l’aménagement du carrefour des 
Montaines, la sécurisation et la réfection de la dépar-
tementale RD 52.

Pour vous, usagers, votre patience a été mise à rude 
épreuve tout au long de ce premier semestre avec 
d’importants travaux d’assainissement au pré de la 
cour, au carrefour de la mairie et à Sanciat, la pose de 
canalisation d’adduction d’eau potable et du réseau 
électrique chemin des dîmes, l’enfouissement de fibre 
optique chemin de prêle, etc . . .Toutes les interdictions 
de circuler engendrées par ces travaux ont vu des 
déviations se mettre en place ce qui a participé aux 
dégradations de ces chemins habituellement bien moins 
fréquentés et qu’il a fallu rénover .

Merci encore à vous .

Ces travaux ont pour but d’apaiser la circulation au sein 
de notre village et de réduire la pollution liée au trafic 
automobile . Pour se faire, nous avons décidé d’étendre 
la zone 30 à l’ensemble du centre bourg . De ce fait, les 
règles de priorité à droite s’appliquent sur l’ensemble du 
périmètre couvert par la zone 30 . Il appartient désormais 
aux automobilistes locaux ou en transit dans notre 
village de respecter le Code de la Route .

✓  Parmi les sujets qui mobilisent toute notre  
énergie : le déplacement de la boulangerie dans des 
locaux moins exigus . Le rez-de-chaussée de l’ancienne 
maison Petitprost sera rénové pour accueillir un 
espace de travail fonctionnel en adéquation avec les 
normes actuelles . Le premier étage sera aménagé en 
2 appartements ayant accès par le côté de la propriété . 
La toiture sera entièrement refaite . La priorité est 
la recherche d’un maximum de subventions afin de 
diminuer le reste à charge de la commune .

L’ouverture de ce nouveau commerce devrait se faire 
avant les fêtes de Noël 2025 .

✓ 2024 a vu la rénovation d’une partie de la toiture du 
château à l’identique par le charpentier local ainsi que 
la toiture des vestiaires du stade qui présentait un réel 
danger .  

✓ Concernant le sport, 2025 verra arriver un club-house 
sous forme d’un chalet dans la continuité des vestiaires 
du stade, pour accueillir le TCNR (Tennis Club Nord 
Revermont) . Ce local servira aux réunions, manifesta-
tions et accueil du public pendant les tournois .

✓ Des travaux de protection d’écrevisses à pattes 
blanches, supervisés par EPAGE ont été réalisés le long 
du Sevron vers le pont du Col de France dans le but de 
contrer l’envahissement des écrevisses américaines .

✓ Une réflexion est en cours pour la création d’un 
verger avec l’aide de GBA . Il est envisagé, la plantation 
de 6 cerisiers et 4 pommiers vers la salle des fêtes . 
Une communication sera faite pour les personnes 
intéressées qui ont envie de s’investir sur ce projet .

✓ La réhabilitation de la pointe de terrain entre le chemin 
de la Berlotte et la RD 52 avec les entreprises Despret 
et Véris TP devrait être terminée en 2024 .

Jean-Pierre ARRAGON
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Voirie 2024
Sur cette année, 4 chantiers ont été réalisés :
˃ Aux Oeures : après le déflachage (*) et la mise en 
forme de l’année précédente, pose d’un bicouche sur 
l’ensemble de la voirie du hameau .
˃ Plantaglay : réalisation d’un enrobé sur la rue de la 
Fraternité, de la départementale D52 au croisement 
du lotissement .
Ces travaux ont été réalisés conjointement avec la 
commune de Val-Revermont .
˃ Déflachage (*) et reprofilage de la rue de la 
Fraternité jusqu’à la ferme Nicod .
˃ Déflachage (*) et reprofilage également de la partie 
non traitée l’année dernière du Chemin des Grobes .

Comme les autres années, un chantier de PATA (Point 
à Temps Automatique) a été réalisé, afin de traiter les 
dégradations ponctuelles de la voirie .

Pour l’année 2025, la remise en état de la rue de 
l’ancienne Faïencerie et des environs du château est à 
l’étude, ainsi que les pourtours des locaux techniques 
de la commune et des locaux pompiers au « Moulin 
d’en Bas » .
(*) nivellement et traitement des nids de poules.                                                            
Gérard GROBOZ

Etang de la Raza
Comme nous l’avions évoqué dans le Bulletin Municipal 
2023, l’Étang de la Raza était au centre d’un projet 
commun porté par la Commune de Meillonnas, la 
société de pêche « Les Amis du Sevron » et la Fédération 
de Pêche de l’Ain qui en a fait son principal projet pour 
l’année 2024 .
Dès la fin du mois de février, et après avoir été fermée 
pendant plus de 20 ans, quelques bénévoles de la 
société de pêche ont réussi, non sans mal, à ouvrir la 
vanne .  
Une pêcherie s’en est suivie une semaine plus tard . 
Nouvel exercice difficile compte tenu de l’épaisseur 
de vase, que les courageux bénévoles ont surmonté 
grâce à des efforts physiques conséquents pour tirer 
le filet . Tous les poissons ont été sauvés et ont trouvés 
refuge dans des étangs voisins . Seuls les plus beaux 

spécimens auront la chance de retrouver les eaux de 
l’étang de la Raza au printemps prochain .  
Enfin vide, et après de nombreuses semaines ayant 
permis au terrain d’égoutter, c’est le 1er juillet que 
l’entreprise MICHON de Lescheroux, retenue pour mener 
à bien ce projet est intervenu pour la première fois afin 
de reformer le bief traversant l’étang et permettre ainsi 
aux eaux collectées en amont de s’écouler vers le nord, 
avant de rejoindre le Sevron sur la commune de Saint 
Étienne du Bois . 
Une nouvelle longue période d’attente, liée cette fois-ci à 
l’ouverture du camping et à la météo, plutôt capricieuse 
cette année a ensuite suivie . C’est le 18 septembre que 
le bal des pelles et des bennes a enfin débuté . Alain 
MICHON aux manettes de sa pelle, chargeait inlassa-
blement les bennes des tracteurs qui roulaient sans 
relâche vers la plateforme prévue au stockage . Quelques 
journées de 12 heures de travail plus tard, c’est environ 
10 000 m3 de terres qui ont été déplacées . 
Courant octobre, un épisode pluvieux a remis l’étang à 
niveau, quelques branches et troncs d’arbres charriés 
ayant obstrués le passage de la vanne . Nouvelle période 
d’attente jusqu’au 6 novembre, date à laquelle le ballet 
des pelles a repris . Cette fois, c’était pour remettre à 
niveau les berges et les îles et également procéder à 
l’enrochement sur les zones prévues .         
A ce jour, 11 novembre, nous pouvons dire que le 
chantier a bien avancé et que les travaux de curage 
et d’aménagement intérieur de l’étang touchent à leur 
fin . Pour la partie gérée conjointement par la société 
de Pêche et la Commune, seule l’installation d’une 
nouvelle vanne réalisée par l’entreprise locale BMG 
avec le soutien de Thomas HERTRICH, pour la partie 
maçonnerie reste à faire . Viendra ensuite, la partie gérée 
par la Fédération de Pêche, avec la pose des pontons et 
de la passerelle d’ici la fin de l’année (on l’espère en tout 
cas) . Puis au printemps prochain, l’entreprise MICHON 
reprendra du service pour finaliser le cheminement 
piéton sur la partie ouest de l’étang, la réalisation de 
quelques emplacements gravillonnés pour installer les 
tables et bancs restaurés pour l’occasion, la réalisation 
de quelques places de stationnement pour accueillir les 
nombreux pêcheurs lors de l’ouverture en mars 2025 .
Nous espérons que ce coin de nature ravira bien 
évidement les pêcheurs mais également tous les 
promeneurs, les vacanciers et amoureux du calme et 
de la verdure . 
Venez nombreux vous ressourcer à l’étang de la Raza !                                                                                                                              
Bernard GALLION
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ZAENR :

En 2021, la loi climat et résilience a renforcé le rôle 
des collectivités dans la réalisation de la politique 
énergétique . En mars 2023, la loi d’Accélération de la 
Production d’Énergie Renouvelable (loi APER) fait de 
la planification territoriale des énergies renouvelables, 
une priorité . Grâce à l’article 15 de la loi n°2023-175, 
les communes peuvent désormais définir après 
concertation avec la population, des zones d’accélé-
ration où elle souhaite prioritairement voir s’implanter 
des projets d’énergies renouvelables .
Ces zones peuvent concerner toutes les énergies 
renouvelables : le photovoltaïque, la géothermie, le 
solaire, l’éolien, le biogaz, etc . . .
Ces zones ne sont pas des zones exclusives . Des projets 
peuvent donc être autorisés en dehors de celles-ci mais 
ces derniers sont plus compliqués à réaliser .
En effet, les porteurs de projets seront incités à se diriger 
vers les zones identifiées . Le gouvernement mettra en 
place des avantages financiers pour les porteurs de 
projets s’implantant dans ces zones .
Les territoires peuvent ainsi personnaliser leurs zones 
d’accélération en fonction de la réalité du terrain et du 
potentiel d’énergies renouvelables .
Après étude du potentiel communal, il a été décidé de 
retenir le photovoltaïque sur les parcelles communales 
n° ZM 9 et 14 situées derrière le local communal de la 
Raza, sur la parcelle n° ZM 27 située au nord de l’étang 
ainsi que sur les toitures des bâtiments communaux .
Un dossier de concertation a été mis à votre disposition au 
secrétariat de mairie afin de consigner vos observations 
dans un registre du 19 août au 13 septembre 2024 . 
Aucune observation n’ayant été notée, le dossier de 
concertation a été présenté au conseil municipal du 
27 septembre 2024 qui a jugé que la cartographie des 
zones est conforme à l’intention de la commune puis il a 
été transmis au service référent ZAENR de la préfecture .
Jean-Pierre ARRAGON

Définition des Zones 
d’Accélération de la 
production des ENergies 
Renouvelables                                                                           

Un verger dans votre 
commune
Grand Bourg Agglomération avec Boc’à Recup a signé 
une convention de partenariat pour un projet de « Un 
verger dans vos communes »
Le conseil municipal a décidé de s’inscrire dans 
ce programme et va donc bénéficier de l’aide à la 
constitution d’un verger communal .
Les étapes de cette aventure étaient les suivantes :

✓ Répondre à un questionnaire d’accessibilité, d’envie 
et faisabilité

✓ Rencontrer les personnes de Boc’à Recup

✓ Définir un lieu dédié à ce verger

✓ Définir les variétés d’arbres à la constitution de ce 
verger

✓ Définir le schéma de plantation (qui, quand, où ?)

✓ S’inscrire à des réunions de formation d’entretien 
de verger

✓ Imaginer un lien social entre les différents acteurs 
de la mise en place de ce verger
A ce jour vous avez pu voir ou participé à la plantation 
des arbres sur la parcelle entre la salle des fêtes et le 
Sevron .
Cet emplacement a été décidé afin d’arborer cet espace 
qui est facilement accessible . Le Verger est dans la 
proximité du City-Stade où parents et enfants pourront 
profiter de l’ombre en période estivale .
L’accès aux fruits sera aussi destiné aux habitants, 
mais pour l’instant rien de défini encore sur cet accès, 
laissons grandir ces arbres .

David GUICHON et Patrick DEMERS
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Recensement de la population en 2025
Cette année, la commune de Meillonnas 
réalise le recensement de sa population 
pour mieux connaître son évolution, ses 
besoins et ainsi développer de petits et 
grands projets pour y répondre . 
L’ensemble des logements et des 
habitants seront recensés du jeudi 16 
janvier au samedi 15 février 2025 .

Comment ça se passe ?
Une lettre du maire sera déposée 
dans votre boîte aux lettres pour vous 
informer de l’opération . Puis, un agent 
recenseur, recruté par la commune, vous 
fournira une notice internet, soit dans 
votre boîte aux lettres, soit en mains propres . Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour vous 
recenser en ligne . Ce document est indispensable, gardez-le précieusement .

Pourquoi un recensement de la population ?
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent en France et d’établir la population 
officielle de chaque commune . Le recensement fournit également des statistiques sur la population : âge, profession, 
moyens de transport utilisés, et sur les logements, etc . 
Les résultats du recensement de la population sont essentiels pour la vie de la commune. Ils permettent de :
1. Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette 
dotation est importante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des ressources 
financières nécessaires à son fonctionnement .
2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre de pharmacies, etc .
3. Identifier les besoins notamment en termes d’équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de 
retraite, structures sportives, etc .), de commerces et de logements .
La commune est chargée d’organiser le recensement général de la population qui se déroule tous les 5 ans, sous 
l’égide de l’INSEE .
Pourquoi Internet est le principal mode de réponse ?

✓ gain de temps : pas de second passage de l’agent recenseur, remplissage plus rapide
✓ questionnaire guidé, plus facile à compléter, un accusé de réception par courriel
✓ confidentialité respectée : personne n’a accès au questionnaire en ligne hormis l’Insee
✓  un recensement moins coûteux et plus respectueux de l’environnement
Pour tout renseignement vous pouvez consulter le site : www.le-recensement-et-moi.fr/
Les 3 agents recenseurs pour notre commune sont : (de droite à gauche) Nathalie Verscheure, Fabrice Crétin et 
Roland Vayer . 
Réservez-leur un bon accueil .

Nadine GROBOZ
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Arrivée en octobre 2020, Dorothée a largué ses amarres 
au « Nénuphar » avant de tester, à l’image d’un guide 
touristique, différents hébergements du camping, tels 
que l’emplacement n°24, le « Cottage », le « Brochet » 
et les « Mésanges » .

Ses nombreuses qualités et compétences, et sa 
connaissance parfaite du camping et de tous ses 
recoins, en ont fait la candidate idéale au remplacement 
de Véronique, gestionnaire démissionnaire en septembre 
2021 . Accompagnée par Fabien MEMAIN pendant une 
saison, elle renouvelle l’expérience, en octobre 2022, 
avec David VERGER avec qui elle partage les respon-
sabilités du camping .  

Sous la houlette de Dorothée, le camping a vu de 
nombreux changements s’opérer, tels que l’informati-
sation de la gestion des réservations, la mise en place 
des prescriptions d’information, d’alerte et d’évacuation 
relatives à la sécurité des occupants des terrains de 
camping, la rénovation des chalets « Gardon » et « 
Roseau », l’installation des 2 nouveaux mobil-home « 
L’Ecureuil » et « Les Mésanges » sans oublier bien sûr 
l’accueil professionnel et bienveillant des touristes avec 
une touche de personnalisation « in English » pour les 
nombreux touristes étrangers (405 réservations d’em-
placements nus sur un total de 629 en 2024 pour 22 
nationalités différentes) . Les avis très positifs déposés 
via google en sont témoins . N’oublions pas quelques 
temps forts, avec des séances de sophro-nature 
les dimanches matin et les soirées food-trucks où 
vacanciers, résidents et habitants du village ont pu 

Merci Dorothée

Bienvenue Sophie
Bien connue à l’École de Meillonnas au temps où elle assurait la fonction d’ATSEM (Agent territorial Spécialisé des 
Écoles Maternelles), Sophie KERIGUY a laissé aux plus petits et à leurs parents le souvenir d’une personne attentionnée, 
calme et bienveillante, qualités si importantes pour nos enfants lorsqu’ils quittent leur nid pour entrer à l’École .
Résolument tournée vers l’autre, Sophie a accompagné les tout-petits (ATSEM) puis les un peu plus grands et 
adolescents (Famille d’accueil) pour consacrer, aujourd’hui, une partie de son temps à l’accompagnement des 
personnes atteintes de la maladie d’Alzheimer et de leurs aidants par l’immersion en pleine nature, la marche et 
les activités sensorielles . 

Pour compléter cette activité naissante, Sophie prêtera 
mains fortes à David VERGER pour continuer de 
développer l’image « Nature et Calme » du camping, si 
chère aux touristes et aux résidents . Elle aura à cœur 
de partager ses qualités humaines et sa passion pour 
la nature dans ses nouvelles fonctions .
Nous lui souhaitons plein de belles choses .

La Commission camping

commander diverses propositions culinaires en fonction 
du calendrier .  

Trois années plus tard, Dorothée a donc choisi de mettre 
un terme à sa mission de gestionnaire du camping afin 
de se consacrer pleinement à son entreprise joyeuse 
basée sur la conscience et la connaissance de soi . 
L’ensemble de la Commission Camping lui souhaite 
bon vent vers ce nouvel horizon .

Depuis le 01 novembre, c’est Sophie KERIGUY qui officie 
en lieu et place de Dorothée, au côté du maintenant 
expérimenté David VERGER qui entame sa troisième 
année à la tête du camping . Le nouveau duo de 
gestionnaire pourra compter, à l’aube de l’ouverture 
de la saison prochaine, sur un étang « tout beau, tout 
propre » qui nous l’espérons sera le havre de tranquillité 
où habitants de Meillonnas, pêcheurs d’ici ou d’ailleurs 
et touristes partageront des moments hors du temps, 
si précieux de nos jours .

Bon vent Dorothée,
Bienvenue à Sophie,

Bernard GALLION
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Après un premier semestre riche en évènements (voir 
Flash de juin) notre bibliothèque continue ses activités 
avec toujours autant de dynamisme :
˃ En juillet nous avons organisé pour la première fois 
l’évènement national « PARTIR EN LIVRES » dans le 
Parc Balland .
Peu de participants, malgré l’investissement demandé…
mais nous devrions renouveler cette expérience en 2025 
dans un autre lieu .
˃ A partir de septembre, nous avons repris la lecture 
de contes pour les enfants (samedi matin) Merci aux 
personnes qui participent à cette animation (Edith, 
Christiane, Brigitte)
Au total 8 lectures ont eu lieu sur l’année 2024 .
Cette animation sera reconduite en 2025 .
˃ Nous avons également « gardé le rythme » pour les 
expositions :

• Claudine Bonnamour a présenté ses peintures       
acryliques en septembre/octobre .
• Bernadette Charrière aura terminé l’année avec ses 
encadrements artistiques .

Ce qui aura représenté 6 expositions et aussi 6 
demi-journées de portes-ouvertes pour 2024 .
D’autres présentations sont prévues en 2025, ainsi que 
des dédicaces .
˃ Le 26 octobre a eu lieu pour Meillonnas, l’animation 
1ères Pages, avec la remise du livre 1,2,3 Petits Chats 
offert par le Département à 10 enfants . Matinée très 
appréciée par les parents, frères et sœurs (30 invitations 
avaient été distribué personnellement)
A l’instant où j’écris, nous devons participer le 6 décembre 
à la fête des lampions organisée par le Sou des Ecoles ; 
des pauses lecture de contes sont prévues .
Reste les activités invisibles d’une bibliothèque : 
˃ 3 personnes ont participé à la formation 1ère Pages 
à la BDP de Bourg, 3 à l’information sur les Ressources 
Numériques à Villereversure, 1 aux rencontres du 
territoire à Val-Revermont .
˃ 6 d’entre nous se sont rendues à la Bibliothèque 
de Bourg pour l’échange d’environ 200 livres afin de 
proposer de nouveaux choix pour petits et grands .

Bibliothèque municipale du parc

Venez découvrir « Les ressources Numériques de la 
Bibliothèque Départementale de prêt (BDP) de l’Ain – 
Films, presse, musique.»

Accès gratuit pour chaque personne ayant un compte 
à Meillonnas (même si vous ne lisez pas) .

Vous pouvez d’ores et déjà aller sur le site « Lecture 
Ain » et regarder ce qui est proposé . Un ordinateur est 
à votre disposition lors de nos permanences afin que 
nous puissions vous expliquer cette nouvelle offre très 
intéressante, sa prise en main et qu’ainsi vous puissiez 
vous l’approprier .

Nouveauté

La Bibliothèque numérique départementale de l’Ain 

Vidéo, Musique, Presse accessibles en ligne -24h/24 & 7j/7 
 

MEMENTO 
 

Un service ouvert à tous les usagers de la 
 Bibliothèque de Meillonnas ,  

à jour de leur inscription. 
 
Votre bibliothécaire vous a inscrit sur Lecture.ain.fr, le point d’entrée de la 
Bibliothèque numérique départementale. 
 
Vous allez recevoir un mail dans votre messagerie personnelle : il contient votre 
identifiant et un mot de passe provisoire à modifier lors de votre 1ère connexion. 
 → Si vous ne le trouvez pas, pensez à vérifier que ce message ne se trouve pas dans les 
courriers indésirables ou spams. 
 
Ensuite, c’est tout simple !  
1) Rendez-vous sur le site lecture.ain.fr  ou scannez le QRcode 
 
 
2) Identifiez-vous avec les identifiants reçus dans votre messagerie :  

• sur un ordinateur, bouton   

• sur smartphone ou tablette, bouton  
 
3) Une fois connecté, vous pouvez aller librement sur les plateformes de votre 
choix, passer d’un magazine à de la musique ou un film  
 

                                                               
  
             De la vidéo à la demande       De la musique en ligne               De la presse en ligne 
             Streaming ou Téléchargement       Accès illimité / Appli.               Accès illimité / Appli 

 
Bonne découverte ! 

 
Pour toutes questions, n’hésitez pas à revenir vers nous. 

Nous sommes à votre disposition. 
 

L’équipe de la  
Bibliothèque de  Meillonnas 

 
 

 

La Bibliothèque numérique départementale de l’Ain 

Vidéo, Musique, Presse accessibles en ligne -24h/24 & 7j/7 
 

MEMENTO 
 

Un service ouvert à tous les usagers de la 
 Choisissez un élément. Choisissez un élément. ,  

à jour de leur inscription. 
 
Votre bibliothécaire vous a inscrit sur Lecture.ain.fr, le point d’entrée de la 
Bibliothèque numérique départementale. 
 
Vous allez recevoir un mail dans votre messagerie personnelle : il contient votre 
identifiant et un mot de passe provisoire à modifier lors de votre 1ère connexion. 
 → Si vous ne le trouvez pas, pensez à vérifier que ce message ne se trouve pas dans les 
courriers indésirables ou spams. 
 
Ensuite, c’est tout simple !  
1) Rendez-vous sur le site lecture.ain.fr  ou scannez le QRcode 
 
 
2) Identifiez-vous avec les identifiants reçus dans votre messagerie :  

• sur un ordinateur, bouton   

• sur smartphone ou tablette, bouton  
 
3) Une fois connecté, vous pouvez aller librement sur les plateformes de votre 
choix, passer d’un magazine à de la musique ou un film  
 

                                                               
  
             De la vidéo à la demande       De la musique en ligne               De la presse en ligne 
             Streaming ou Téléchargement       Accès illimité / Appli.               Accès illimité / Appli 

 
Bonne découverte ! 

 
Pour toutes questions, n’hésitez pas à revenir vers nous. 

Nous sommes à votre disposition. 
 

L’équipe de la  
Choisissez un élément.  Choisissez un élément. 

 
Ce service vous est offert par le Département de l’Ain  Ce service vous est offert par le Département de l’Ain  

˃ Le 15 Octobre et le 5 Novembre, deux groupes sont 
allés effectuer les achats des dernières nouveautés 
littéraires (Librairie Zanini et Montbarbon)
Achats pris en charge par la commune .
Une année bien remplie pour les 9 bénévoles qui 
souhaitent une année 2025 tout aussi riche en 
évènements et en convivialité .
L’ensemble du groupe vous souhaite une BONNE ANNEE 
2025 et espère vous retrouver toujours plus nombreux .

INFOS RAPPEL : Horaires d’ouverture : 

✓ Jeudi : 16h/18h – Samedi 10h/12h                                                        
✓ Site : mabib.fr/bmmeillonnas

Evelyne GROBOZ pour les bénévoles
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Comme prévu, ce fut une année sportive pour les 113 élèves 
de notre école communale .

Ayant  obtenu le label « Génération 2024 », l’école s’est lancée 
toute entière dans la semaine olympique . Après avoir fabriqué 
des flammes olympiques, les enfants de la maternelle au CM2 
ont relevé le défi de la course de relais des 2024 mètres le 2 
avril 2024 .

Les CM1-CM2 l’ont joué plus coopératif en faisant découvrir 
des jeux collectifs aux classes de maternelle le 4 avril . Et pour clore cette semaine olympique, le 5 avril, tous les 
élèves ont offert une danse collective aux familles sur le city-stade de l’école : le flashmob .

Les élèves du CP au CM2 ont pratiqué le rugby en partenariat avec le club de rugby de Viriat . Sous l’impulsion de 
deux éducateurs sportifs, les enfants de Meillonnas ont pu découvrir les bases de ce sport collectif pour terminer 
le 2 juillet par un tournoi au stade de rugby de Viriat . Un grand merci au club pour ce moment d’échange convivial 
et sportif .
Les élèves de la classe de Mme Bernet (CM1-CM2) ont pratiqué le Hand-Ball dans le cadre d’une convention signée 
avec le club de Hand de Bourg-en-Bresse . Ceux de la classe de Mme Raffin (CE2-CM1) ont bénéficié de 10 séances 
de piscine comme chaque année avec le soutien de Grand-Bourg-Agglomération et la classe de M . Bugaud (CP-CE1) 
a travaillé le Savoir-Rouler dans la cour afin d’acquérir des compétences en vélo, bien utiles pour se déplacer sur 
nos routes .

Et comme les élèves de Meillonnas aiment faire partager leurs connaissances, ils ont organisé une fête de l’école 
le 29 juin sur le thème du SPORT . Ils ont entrainé parents, grands parents et amis sur le stade de l’école pour leur 
faire découvrir un sport ou un jeu handisport de leur choix . Quelle fête ! Celle-ci s’est terminée par la montée sur le 
podium (pas olympique celui-là) des 18 élèves de CM2 . Les deux Louise, Tessa, Louison, Julia, Kaïla, Théo, Ethan, 
Enzo, Anaëlle, Charlotte, Ruben, Nino, Philémon, Sihame,  Djibryl, Zoé et Johan ont réalisé une belle figure sportive 
pour dire « au revoir » à leur école primaire . En route pour le collège… Et ils n’ont pas tardé à être remplacés avec 
l’arrivée de 17 Petite Section à la rentrée de septembre . Bienvenue à ces nouveaux petits sportifs en herbe qui ont 
grossi les rangs de notre école qui compte 125 élèves cette nouvelle année scolaire . Comme l’an passé, les projets 
ne manquent pas . 

Toute l’école en forme olympique vous souhaite une belle année 2025 !

La Directrice

Ghislaine BLATRIX

ECOLE de MEILLONNAS : 
la forme olympique !
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Martine s’en va : la pause méridienne à la cantine de 
Meillonnas est rythmée par le service du repas, des 
jeux dans la cour, des rires et des cris des enfants  . . .  
Tout cela sous le regard bienveillant de Martine Perret . 
Depuis plus de vingt ans, elle a vu les enfants grandir, 
de la maternelle au CM2, puis quitter l’école pour le 
collège ou pour ailleurs .  
Surveillante de cantine mais pas seulement, surtout pas 
seulement ! Car pendant cette heure et demie, il faut 
veiller à la sécurité des enfants, au bon déroulement du 
repas, à éviter le gaspillage, à l’éducation alimentaire et 
à la sociabilisation des enfants . 
Il faut soigner les petits bobos fait en jouant mais aussi 
les états d’âmes . Les enfants se confient, se racontent 
et ont besoin d’une oreille attentive . Et tout cela en 1h30, 
bref il faut être multi-tâche .
Et c’est un peu tout cela que Martine a fait pendant ces 
nombreuses années . Le repas de Noël 2024 aura été 
pour les enfants l’occasion de lui dire au revoir . 
Enfants, collègues, élus nous lui souhaitons le meilleur 
pour la suite . Merci Martine 

Mouvement de personnel à la cantine

Comme chaque année, la municipalité a invité les 
Meillonnassiens âgés de 72 ans et plus au traditionnel 
repas des aînés .

84 convives ont été accueillis par Monsieur le Maire et 
ont pris place autour des tables dressées dans la salle 
des fêtes . Nos ainés étaient heureux de partager un 
moment agréable autour d’un bon repas . Ce rendez-vous 
traditionnel est devenu un incontournable pour les 
habitants, permettant à chacun de se retrouver dans 
une ambiance conviviale et sympathique . 
Le succulent menu, servi par nos nouveaux restaurateurs 
de l’Auberge « au vieux Meillonnas » a ravi les papilles 
de tous les participants . Les plats savoureux, préparés 
avec soin, ont été entrecoupés par les performances 
de l’animateur Eric Trincéa . Sa musique entraînante 
a créé une ambiance joyeuse et festive, et les chants 
se sont succédés, entraînant les chœurs de la salle 
à reprendre les couplets avec enthousiasme . Pour 
certains, quelques pas de danse aux rythmes de la 
musique, ont terminé l’après-midi dans la bonne humeur .

Repas des ainés

Mélissa arrive : Avec son BAC en poche en juillet, elle a 
candidaté pour le poste vacant à la cantine . La voici, 
dans la cour avec les enfants, au service du repas . Il 
lui faut apprendre les prénoms et cette année il y en a 
beaucoup ! les petites habitudes des uns et d’autres . 
Motivée et volontaire, elle assure son poste avec sérieux . 
Bienvenue Mélissa .

Sandrine BRONNER

Monsieur le Maire et Sandrine Bronner ont mis à 
l’honneur nos deux doyens de l’assemblée, Madame 
Suzanne Soret (99 ans) et Monsieur Aimé Montrade 
(92 ans) en leur offrant une boîte de chocolat de la 
chocolaterie Comte .
La faïence gentiment offerte par Madame Reverdiau, 
nous la remercions, a été gagnée par Monsieur Adelin 
Morant .  
Les échanges entre les générations ont également 
été enrichissants, avec des histoires partagées et des 
souvenirs évoqués, renforçant ainsi le tissu social de 
la commune . À la fin de la journée, chacun est reparti 
le cœur léger, avec des souvenirs précieux et l’envie de 
se retrouver l’année prochaine pour célébrer à nouveau 
cette belle tradition . 

Nadine GROBOZ
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Pour la première fois depuis très longtemps, le bilan annuel, ne sera 
pas fait au 11 Novembre, mais en début d’année, afin de réaliser notre 
suivi d’activité, sur l’année civile . Toutefois, à ce jour nous sommes 
sur une légère augmentation des interventions (+14%) .
Depuis plusieurs années, j’évoque une de mes principales préoc-
cupations, la gestion de l’effectif . Nous avons rencontré environ 10 
personnes, et réalisé un recrutement au cours de cette année 2024, 
Bastien 16ans, ce qui porte l’effectif à 20 personnes . Mais malheureu-
sement nous aurons pour des raisons personnelles ou professionnelles 
à compter 4 départs cette fin d’année .

A cela il faut ajouter les cessations d’activités de fin de carrière, au nombre de 4 sur les 3 prochaines années .
Le manque d’effectif, est la raison principale de la fermeture des corps communaux .
Nous poursuivons notre démarche de recrutement, n’hésitez pas à nous contacter, nous sommes à votre disposition 
afin de vous présenter l’engagement que cela représente .
L’ensemble des sapeurs-pompiers de Meillonnas vous souhaite une bonne et agréable année 2025 .

Laurent CURT

Pompiers de Meillonnas

La topocarte : un outil incontournable pour découvrir 
toutes les richesses du Revermont .
Conçue et financée conjointement par Grand Bourg 
Agglomération, Bourg-en-Bresse destinations – Office 
de tourisme et le Comité départemental de la randonnée 
pédestre de l’Ain, la topocarte « Le Revermont, monts 
du Jura et gorges de l’Ain », se déplie comme une 
carte et offre l’itinéraire déjà tracé du GR de Pays 
Tour du Revermont sur fond de carte IGN, soit 7 jours 
de randonnée itinérante sur 120 km . La topocarte 
comprend aussi les tracés de 16 promenades à la 
journée, appelées PR («Petite Randonnée») et recense 
des services disponibles sur l’itinéraire : hébergements, 
points de ravitaillement, options de restauration et 
de transports . Un nouvel outil incontournable pour 
découvrir toutes les richesses du Revermont .
Sur les contreforts méridionaux des montagnes du 
Jura, entre la plaine de Bresse et les gorges de l’Ain, ces 
chemins dévoilent belvédères, vignobles, pâturages à 
comté, pelouses sèches, forêts mousseuses et villages 
authentiques .
De monts en vallées, de falaises en grottes, de vestiges 
en monuments, chaque pas révèle la richesse d’un 
territoire préservé .
Dans ce pays karstique où l’eau joue avec le calcaire, 
prenez le temps de partager un bout de chemin avec 
les Cavets, habitants du Revermont .
La topocarte a été réalisée en papier recto verso 
résistant à la pluie, aux accrocs, solide et souple .
Vous la trouverez au camping de la Raza et à la mairie 
de Meillonnas au prix de 12,90€ .

Nadine GROBOZ

120 km en 7 étapes
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La municipalité souhaite sensibiliser les propriétaires 
d’animaux de compagnie, afin de leur rappeler quelques 
règles, comme celle de ne pas  laisser divaguer les 
animaux domestiques, seuls et sans maître, et les bons 
gestes responsables du quotidien .
Les chiens ou les chats échappent d’eux-mêmes assez 
volontier à la surveillance de leur maître pour aller se 
livrer en toute liberté à des escapades qui leur sont 
agréables . Toutefois est qualifié d’animal errant, tout 
chien, par exemple, qui en dehors d’une action de chasse 
n’est plus sous la surveillance effective de son maître 
et qui se trouve à plus de 100 mètres de l’habitation de 
ce dernier .
Un chien errant, c’est avant tout un danger pour lui-même 
mais aussi pour les usagers du domaine public ( automo-
bilistes, cyclistes, marcheurs . . .) et les élevages locaux . 
C’est multiplier les risques d’accidents, d’atteinte aux 
biens et à la tranquilité du public .
La sécurité étant l’affaire de tous, nous comptons sur 
votre responsabilité et votre civisme afin de ne pas 
laisser sans surveillance vos animaux domestiques en 
dehors de votre propriété .

Obligations des propriétaires : 
En France, tous les animaux de compagnie (Chiens, 
chats,  . . .) doivent être identifiés (obligation légale), c’est 
à dire enregistrés dans le fichier national d’identification 
des carnivores domestiques .
Cette identification permet de faire le lien entre le 
propriétaire et l’animal, et permettra :

Divagation des chiens/chats :
rappel des règles et des bons gestes !

✓ De faciliter les recherches en cas de perte, 

✓ D’assurer sa traçabilité en cas de don ou de vente 
(actualisation de la puce nécessaire) .

✓ D’identifier le propriétaire de l’animal divaguant, 
Pour ce dernier cas de figure, il est rappeler que le maire, 
en cas de constatation de divagation peut solliciter la 
mise en fourrière de l’animal . Ce dernier capturé sera, 
après recherche de son propriétaire, pris en charge et 
transféré au centre animalier situé à MARENNES (Rhône) 
où le propriétaire pourra le récupérer sous réserve de 
l’acquittement des frais de garde et vétérinaires (le cas 
échéant) .
Les délais de garde en fourrière sont de 8 jours ouvrés 
et francs .
A l’issue de ce délai, si l’animal est jugé adoptable 
par le vétérinaire, il sera proposé gratuitement, tatoué 
et vacciné à une association de protection animale  
(Rappel : la non reprise de l’animal par son propriétaire 
constitue un abandon réprimé par l’article 521-1 du Code 
Pénal ; le contrevenant est passible d’une amende de 
45000€ et de 3 ans d’emprisonnement !) .

Grand Bourg Agglomération

Depuis quelques années nous observons une perte du 
respect et l’incivilité grandissante qui sont un vrai fléau 
dans notre vie au quotidien . 
Dégradations en tout genre, casses, déchets abandonnés, 
vitesses excessives, vols divers, agressions verbales, 
chiens libres, tags, nombreux pots de fleurs renversés, 
adolescents jamais couchés…
Ce manque de respect grandissant est intolérable et 
stupide…
Ce sont des actes complètement gratuits engendrés 
par des jeunes oisifs qui ne mesurent même pas la 
mise en danger d’autrui (des barrières et des pierres 
ont été placées sur des routes) . Face à ce fléau, nous 
ne resterons pas sans agir et à chaque occasion, nous 
rappellerons à ces individus ce qu’est le respect des 
autres .Le respect est l’essence même de notre vie, 
de notre collectivité et c’est tous ensemble que nous 
devons le combattre .

Incivilités

STOP

Une des solutions qui nous a été présentée par la 
gendarmerie est la pose d’un système de vidéosurveil-
lance . A réfléchir ! 
Je profite de cet article pour rappeler qu’il est interdit 
de s’exhiber nu dans le village qui plus est devant des 
enfants ? 
Nous recherchons le propriétaire du chien qui fait ses 
besoins rue des écoliers et juste devant l’entrée de 
l’école . Toute information sera la bienvenue pour lui 
adresser une amende bien corsée ! (Au propriétaire, 
pas au chien) .

Jean Pierre ARRAGON
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Le site grandbourg .fr s’enrichit de nouveaux services 
en ligne avec le portail Mes démarches . L’Agglo-
mération se rapproche ainsi des habitants, en leur 
permettant de réaliser certaines démarches, demander 
des informations et signaler des dysfonctionnements .
Compétente dans de nombreux domaines, elle crée un 
guichet de service public dématérialisé . Les services 
sont classés en neuf thématiques . 
Réserver des cours à la piscine carré Tonique, demander 
un bac à déchets, un diagnostic assainissement, 
postuler à un emploi, … sont quelques-uns des services 
proposés .

Simple, facile d’utilisation et rapide
Pour l’usager, l’utilisation du portail est simple et  
rapide : une adresse mail suffit pour faire une demande . 
L’usager est informé du traitement de sa demande 
en temps réel par des notifications qu’il reçoit sur 
sa messagerie . Les formulaires en ligne assurent la 
transmission au bon interlocuteur et simplifient les 
échanges avec l’Agglomération .

En chiffres
✓ 33 / Le nombre de démarches accessibles . Au fil des 
mois, le portail va s’enrichir de nouveaux services . A 
suivre sur grandbourg .fr .

Des démarches de l’Agglomération 
sont proposées en ligne

✓ 683 / Le nombre de demandes enregistrées de juillet 
à octobre, auxquelles il faut ajouter 30 signalements .
Mis en service le 1er juillet 2024, le portail Mes démarches 
répond à un vrai besoin des citoyens . Parmi les demandes 
enregistrées : 354 concernent l’eau potable et l’assainis-
sement, 111 les déchets, 54 l’assainissement et 77 les 
transports et la mobilité .

Grand Bourg Agglomération

Vous réalisez des travaux dans 
votre logement ou dans votre 

copropriété ? 

L’Agglomération vous 
accompagne et vous aide 

financièrement.

VOUS RÉNOVEZ, 
NOUS VOUS ACCOMPAGNONS
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Depuis l’automne 2023, les élus travaillent ensemble sur le nouveau Schéma de cohérence territoriale .
Ce document fixe les grandes orientations d’aménagement et de développement du territoire à l’horizon de 20 
ans . Il s’agit de préparer notre territoire aux enjeux de l’avenir :  hausse de la démographie, rénovation de l’habitat, 
développement économique, sobriété foncière et énergétique, préservation des terres agricoles, naturelles et de 
la biodiversité .
Les habitants invités à donner leur avis
Le SCOT donne le cadre aux règles inscrites dans les Plans locaux d’urbanisme et les cartes communales . Une large 
concertation sera engagée avec l’ensemble des habitants du territoire . Des réunions publiques seront programmées 
début 2025 .
Le SCOT répond en effet aux enjeux actuels qui impactent nos cadres de vie : canicules à répétition, sècheresse 
persistante, crise énergétique ou chute de la biodiversité . Ces tendances globales peuvent être traitées à un niveau 
plus local, d’où l’importance d’agir et de donner son avis .
Un enjeu de long terme : adapter les villes et villages aux changements en cours
Le SCOT définit un ensemble d’actions sur l’agriculture, l’habitat, les déplacements, le développement économique, le 
paysage et les ressources naturelles . Il anticipe les besoins dans tous les domaines de la vie quotidienne . Document 
majeur de planification du développement du territoire, il contribuera ainsi au maintien d’un cadre de vie de qualité et 
pour les 20 prochaines années . Il aura également une dimension plus opérationnelle avec un programme d’actions 
et des objectifs qui seront intégrés dans les politiques publiques de Grand Bourg Agglomération : économie, habitat, 
mobilités, eau, tourisme, agriculture alimentation, etc . 

En savoir plus :  grandbourg.fr/scot

Grand Bourg Agglomération révise son 
Schéma de cohérence territoriale (SCOT) : 
tous concernés

Grand Bourg Agglomération développe l’offre de 
déplacements sur le territoire et pour tous . Elle encourage 
notamment le covoiturage et propose une incitation 
financière avec l’application BlaBlaCar Daily .

L’Agglomération prend en charge la part que le passager 
verse habituellement au conducteur :
- En tant que conducteur, vous recevez entre 1,5€ et 3€ 
(selon la distance) par covoitureur transporté . Si vous 
covoiturez régulièrement, l’incitation financière peut 
dépasser 1 200€ par an .
- En tant que passager, le service est gratuit .
Comment covoiturer avec BlaBlaCar Daily ?
Les utilisateurs, passagers ou conducteurs doivent 
télécharger l’application sur Apple Store ou Google Play 
Store . Ils renseignent leurs trajets et visualisent quels 
autres automobilistes sont sur ces mêmes parcours . 
L’appli est utilisable sur l’ensemble du territoire et à 
toutes les heures, y compris aux horaires professionnels 

Covoiturez, 
l’Agglomération vous 
indemnise

atypiques (nuit, samedi, dimanche) . En fonction des 
jours, chacun peut être conducteur ou passager .
Plus de 800 trajets covoiturés par moi, pourquoi pas 
le vôtre ?
Lancée en décembre 2023, l’appli a déjà séduit de 
nombreux habitants . Son succès dépend de vous ! Plus 
vous serez nombreux dans la commune à proposer 
des trajets, plus elle rendra service en développant la 
communauté de covoitureurs et les mises en relation .
C’est simple, rapide et sans engagement .

Le QR code pour 
télécharger l’appli
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Le saviez-vous ? Plus de 65% des habitants de Grand Bourg Agglomération* trient déjà leurs biodéchets . Et vous ? 

Le service Gestion des déchets met à disposition des composteurs individuels et collectifs .

Vous êtes un particulier ? Faites l’acquisition d’un bac en bois ou en plastique contre une participation de 25€ .

Vous êtes un collectif ? Copropriété, association, entreprise : si vous remplissez les conditions requises, profitez 
de la mise à disposition gratuite de composteur(s) en bois .

Grand Bourg Agglomération propose 
des composteurs

Commander son composteur : une démarche à faire en ligne

Pour obtenir un composteur, il faut se rendre sur le site grandbourg .fr et cliquer sur le logo Mes démarches . Dans 
la rubrique Déchets, choisir Je réserve un composteur . La remise du bac se fait sur rendez-vous, à Viriat (au service 
Gestion des déchets à la Cambuse), à Montrevel-en-Bresse ou à Saint-Trivier de Courtes .

Grand Bourg Agglomération propose une formation d’une vingtaine de minutes à toutes les personnes qui  
s’équipent : des informations et conseils pour savoir comment composter, où et comment installer son bac, favoriser 
la réussite du compost .

Plus d’informations Service Gestion des déchets : 0 800 86 10 96 (numéro gratuit).

* Etude réalisée par Grand Bourg Agglomération sur 16 000 foyers

Les composteurs individuels

Composteur bois Composteur plastique

Volume utile   420 litres    390 litres

Largeur   82 cm    80 .1 cm

Profondeur   91 cm    80 .1 cm

Hauteur   73 .5 cm    94 .6 cm

Poids   41 kg    16 .1 kg
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Depuis début octobre, il y a du changement à l’Auberge 
« au vieux Meillonnas » Nathalie et Frédéric ont passé 
la main à Amélie et Dylan . 
Cela faisait 25 ans que Nathalie et Frédéric géraient de 
main de maître cet établissement . Le 15 septembre, 
après leur dernier service et un pot pour remercier leur 
clientèle, ils ont préparé les valises pour rejoindre la 
Bretagne, terre d’origine de Nathalie . 
Amélie et Dylan Dogimont sont maintenant aux 
commandes de l’auberge et ils souhaitent poursuivre 
dans la continuité : menu du jour le midi et menu 
gastronomique . 
Ces deux jeunes repreneurs de 28 et 29 ans, parents de 
deux enfants Timothé (7 ans) et Raphaël (2 ans) se sont 
rencontrés à l’école de cuisine d’Ambérieu . Après une 
dizaine d’années passées dans différents restaurants 
de la région, ils ont décidé de franchir un nouveau cap 
et de reprendre un commerce ensemble . Ils se sont 
donc lancés à la recherche d’un restaurant et après de 
multiples visites, ils sont tombés sous le charme de 
cette auberge . 
Amélie et Dylan tiennent à remercier Nathalie et Fred 
pour l’accueil et l’accompagnement de ces derniers 
dans la passation . Ils ont travaillé ensemble pendant un 
mois et au niveau de la carte, peu de changements, les 
nouveaux chefs vont garder le concept de restauration 
traditionnelle et gourmande avec des produits du terroir 
et des denrées venant directement du producteur . Ils 
auront également toujours du bon vin . 

De nouveaux visages à l’Auberge « au vieux 
Meillonnas »

Si ce n’est pas encore fait, n’hésitez pas à rendre visite 
à ce couple sympathique, dynamique, souriant, et aussi 
agréable que l’établissement dont ils viennent de devenir 
propriétaires . 
Du lundi au vendredi, le restaurant ouvrier est ouvert 
le midi . Les clients retrouvent la même formule . Côté 
cuisine, le fait maison avec des produits locaux est 
favorisé .
Le restaurant gastronomique vous accueille tous les 
jours d’ouverture. 
Auberge « Au vieux Meillonnas » 
Amélie et Dylan Dogimont, téléphone : 04.74.51.34.46 
Mail : aubergeauvieuxmeillonnas@outlook.com
Ouvert du lundi au dimanche de 12h à 13h15 et du jeudi 
au samedi de 19h à 20h15. Fermé le mercredi

Nadine GROBOZ

Après plus de 60 ans passée à la ferme, la famille CADOZ, 
bien connue de notre village, a déménagé sur la commune 
de Treffort pour céder la place à un couple d’agriculteurs 
venus de Baudrières en Saône et Loire .
Bienvenue à Amélie Nobs, Vincent Nicot et à leurs trois 
enfants, Manon 9 ans et aux jumeaux Léane et Louis 5 ans .
Après deux ans et demi de recherche, Amélie et Vincent 
qui étaient à la recherche d’une ferme à comté « sont 
tombés » sur l’annonce de la vente de la ferme . Ils ont 
alors saisi cette opportunité . Amélie était secrétaire dans 
l’entreprise de ses parents et Vincent après avoir exercé 
le métier d’agriculteur et de professeur dans un lycée 
agricole ont repris l’exploitation le premier août dernier 
et se sont installés à Plantaglay .
Avec 150 bovins, dont 70 laitières à comté (avec un cahier des charges strict) et un cheptel qui va du jeune veau 
de 2 jours à la « mamie » de 13 ans, les journées sont bien occupées .
Le lait est livré à la fromagerie de Balanod, réputée pour son comté et nos agriculteurs cultivent les céréales 
nécessaires à leur bétail .
Amélie et Vincent n’ont pas hésité à changer de vie pour être plus présent auprès de leurs 3 enfants, qui eux aussi 
sont très heureux de vivre à la ferme, surtout Manon qui ne manque pas une traite le soir . La relève est assurée !!!
Nous leur souhaitons une belle réussite . 
Nadine GROBOZ

Gaec MALELO
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Arc en ciel
sur le village

Sanciat

Atelier numérique

Vente des sapins FoyerRural

Accueil des nouveaux habitants

Repas des ainés

Expo bibliothèque
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Fête de l’école

Conscrits

Conscrits

Paysage

Visite du château école-RECAM

Remise des médailles

Travaux Berlotte
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Chez AinBois Service, nous 
mettons notre expertise au 
service de l’embellissement et 
de l’entretien de vos espaces 
extérieurs . En tant que profes-
sionnels qualifiés, nous vous 
accompagnons dans tous 
vos projets de paysagisme, 
d’aménagement et d’entretien 

de parcelles forestières, ainsi que dans diverses 
prestations d’entretien extérieur . Nos équipes s’engagent 
à vous offrir des services de qualité, personnalisés et 
adaptés à vos besoins, pour transformer et entretenir 
vos espaces verts selon vos souhaits .
Pourquoi choisir AinBois Service ?
Notre approche repose sur des valeurs fortes : le 
respect de l’environnement, la proximité avec nos clients 
et la passion du travail bien fait . Nous comprenons 
l’importance de vos espaces extérieurs, qu’il s’agisse de 
votre jardin, de parcelles forestières ou d’autres zones 
à entretenir . Chaque intervention est réalisée avec soin 
pour garantir un résultat optimal et durable .
Bénéficiez du crédit d’impôts pour nos services !
Faire appel à AinBois Service, c’est aussi profiter 
d’avantages fiscaux grâce au crédit d’impôts . En effet, 

AinBois Service

nos prestations d’entretien des jardins, des parcelles et 
des extérieurs sont éligibles à une réduction fiscale de  
50% . Cette mesure vous permet de valoriser et 
d’entretenir vos espaces tout en réalisant des économies 
significatives . Nous simplifions les démarches pour que 
vous puissiez bénéficier de cet avantage rapidement et 
sans contraintes .
Confiez vos extérieurs à des professionnels passionnés 
et engagez-vous dans une démarche d’optimisation 
durable et avantageuse avec AinBois Service . Nous 
sommes là pour vous conseiller, vous accompagner et 
réaliser vos projets, tout en vous permettant de profiter 
des avantages fiscaux que vous méritez . Contac-
tez-nous dès aujourd’hui pour transformer vos extérieurs 
en véritables havres de paix et de beauté .
https://www.ain-bois-paysagiste.fr/
Ain Bois Service : 06 26 27 61 50

Je suis ravie de me présenter à vous et de vous faire 
découvrir ma petite entreprise « Détente avec EL » . 
Je m’appelle Evelyne, je suis actuellement aide-soi-
gnante sur différentes structures, en parallèle je 
développe doucement la société . 
Créée il y a maintenant un peu plus d’un an et installée 
Rue du Potey à Meillonnas, 
Je vous propose des massages détente, vous permettant 
de profiter d’un moment de relaxation et de bien-être .
Je pratique aux huiles essentielles et aux huiles de 
massage bio, pour dénouer vos tensions et favoriser 
une profonde relaxation afin d’harmoniser votre corps 
et votre esprit .
Je serais ravie de vous recevoir en rendez-vous au gîte 
« LA GIROFLEE » (ouverture courant janvier) aussi je me 
déplace avec mon matériel à votre domicile (jusqu’à 30 
Km autour de Meillonnas environs) .
Pour plus d’information je vous invite à découvrir le site 
https://www .detente-avec-el .com 
N’hésitez pas à prendre contact au téléphone 
0785179763 ou par mail detenteavecel@gmail .com 
Au plaisir de vous rencontrer . 

Evelyne L. 

Détente avec EL
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Guillaume et Evelyne, serons ravis de vous accueillir au 
charmant gîte 
« LA GIROFLEE » dans une bâtisse pittoresque, vieille 
de plus de 300 ans . (Rue du potey) 
Le gîte sera disponible à la location courant janvier 2025 
Terrasse privée et fermée d’environ 16m2, place de 
parking devant la maison . (Possibilité de parking couvert 
privé pour Motos) .
Idéal pour une escapade paisible ou des vacances en 
famille . 
Le gîte est tout confort et possède tous les équipements 
nécessaires .
Nous serons ravis de vous recevoir autour d’un café afin 
de vous faire découvrir le gîte .
Pour plus d’information n’hésitez pas, prenez contact 
par mail gitelagiroflee@gmail .com ou par téléphone 06 
18 84 08 62 / 07 85 17 97 63 .
Au plaisir de vous rencontrer .

Evelyne et Guillaume 

Ouverture d’un 
nouveau gîte sur la 
commune

Professeure des Écoles, Psychopédagogue, Gestionnaire 
du camping, me voici lancée à expérimenter ma nouvelle 
casquette de Conférencière en étant pleinement 
connectée à ma Joie .
Mon entreprise est aujourd’hui basée sur la diffusion de 
la Conscience et la Connaissance de Soi .
Ces 10 dernières années, au travers de nombreuses 
expériences de Vie, j’ai pu observer, comprendre, ressentir 
et constater combien la conscience et la connaissance 
de Soi est LA clé qui permet de débloquer les situations 
aussi bien au niveau personnel que professionnel .

Ode à la joie
Ces 3 dernières années au camping ont mis en lumière 
toutes les compétences et qualités qui se cachaient 
à l’intérieur de moi et dont j’avais besoin pour mener 
à bien ma mission . Je repars tellement riche de cette 
expérience !
Aujourd’hui, je suis plus que convaincue que chaque être 
humain cache en lui un potentiel énorme dont il n’a pas 
conscience . En se découvrant, en se connectant et en 
agissant depuis ce potentiel alors il est en mesure de 
choisir et de construire sa vie de façon joyeuse !
Car oui, mon ingrédient indispensable à une vie épanouie 
est de vibrer la Joie à chaque instant même quand la 
situation, en apparence, semble sombre . 
C’est un entrainement de chaque seconde que 
j’expérimente depuis de nombreuses années et que je 
partage et diffuse au plus grand nombre . Il n’y a pas de 
solution miracle ni de baguette magique : il n’y a que 
l’engagement que l’on prend envers soi-même .
A travers mes conférences et mes espaces de groupe, 
j’apporte un regard nouveau à poser sur la Vie . Un regard 
tourné vers la Joie !
Pour me suivre et me contacter, retrouvez-moi sur les 
réseaux, Facebook et Instagram :
Dorothée – Ton Âme avant Tout –
Au plaisir de partager des instants joyeux avec vous !

Dorothée SOLER
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Tout d’abord tous nos remerciements aux bénévoles de la commune qui participent au piégeage du frelon asiatique .

Cette année, environ 15 nids ont pu être détruits sur Meillonnas par les deux apiculteurs : Mrs André PAUGET et 
Brahim YERROU .

Ce fléau ne concerne pas que les abeilles mais toute la biodiversité (un nid consomme 11 kg 
d’insectes) et même aussi le public . Chaque année, de plus en plus de morts ou accidents 

sont à déplorer en France .

Les nids dits primaires sont petits (comme des nids de guêpes) et se trouvent 
souvent dans des cabanons, sous des appentis ou même dans des haies ou 

taillis . Ne manquez pas de déclarer ces petites constructions car ensuite la 
fondatrice et ses ouvrières migrent dans les arbres et à ce stade, leurs nids 

sont alors plus difficiles à trouver et à détruire .

Les apiculteurs de la commune font partie des petits producteurs . Ils sont 
très actifs pour se former auprès d’organismes agréés et pour transmettre 
tout leur savoir faire au sein des ruchers écoles du syndicat d’apiculture 
de l’Ain . Présents sur de nombreuses manifestations, ils mettent en avant 
leur combat contre le frelon asiatique et valorisent le miel local et non 
industriel car uniquement de leur propre production .

Vous souhaitez soutenir notre action sur le village, vous serez les bienvenus 
dans la campagne de piégeage qui débutera à nouveau dès les beaux jours

Odile SAIZ et Brahim YERROU

Le frelon asiatique

Cela fait maintenant quelques années que le métier d’éducateur de jeunes enfants travaille et accompagne les 
jeunes enfants et leur famille au sein des structures petite enfance et autres lieux spécifiques . Manon a souhaité 
faire évoluer ce métier et accompagner les familles qui ressentent des difficultés, rencontrent des problématiques 
ou des questionnements parentaux et familiaux dans leur quotidien . Des séances individuelles sont mises à votre 
disposition au cabinet ou à votre domicile . L’objectif est de s’ajuster à vos besoins parentaux et ceux de vos enfants 
(0-7 ans), ainsi que pour les futurs parents ; afin de retrouver un équilibre au sein du foyer . 
Des temps et des ateliers collectifs sont aussi mis en place à travers les partenaires accueillant les familles sur le 
territoire du Revermont, de la Bresse et de Bourg en Bresse . 
Contact : 
07.62.39.14.56-manonlaville.ejeliberale@gmail.com -@Manonlavilleeje - 
www.manonlaville-ejeliberale.com

Manon Laville :
Educatrice de jeunes enfants Libérale
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Etiktable
 

 

la cantine scolaire …

Mangez local ! Pensez à Etiktable 
 

l’ensemble

Le réseau qui vous connecte à nos producteurs locaux 
 
Pour Meillonnas, la ferme du Sevron appartient à ce réseau. 

Une pédiatre
à Meillonnas
A l’heure ou vous lisez ces lignes, la venue et l’installation 
d’une pédiatre devrait être finalisée sur notre commune . 
En effet, Mme Clémence DAL-COL, pédiatre à l’hôpital 
Fleyriat et actuellement en congé parental, a souhaité 
s’implanter à l’hôtel des entreprises situé au 108 rue du 
pré de la cour, bâtiment actuellement géré par Grand 
Bourg Agglo . Son cabinet médical cotoyera l’espace 
occupé par Mme Carline CHAMERLIN osthéopathe et 
celui de Mme Elodie VAN DORT (née Barranco, enfant 
du village) conseillère en allaitement maternel et 
périnatalité, ces trois personnes créant ainsi un véritable 
pôle santé de l’enfant . Après aménagement de certaines 
surfaces permettant d’accueillir au mieux les enfants, 
la pédiatre devrait commencer à consulter ces petits 
bouts de choux en avril 2025 .

Jean-Pierre ARRAGON

Photo de gauche à droite : Carline, Clémence et Elodie
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L’association RePAS (Repas, Portage, Assistance, Service) dont le siège social se situe à la mairie de St Etienne du 
bois, a été créée en 1993 pour faciliter le maintien à domicile des personnes âgées et/ou handicapées . Elle rayonne 
sur les 14 communes des anciens cantons de Treffort et Coligny . 

Les repas sont préparés par le restaurant de la Maison 
des Pays de l’Ain dont le cuisinier associe équilibre 
nutritionnel et variété de la nourriture . La livraison est 
assurée par des personnes bénévoles trois fois par 
semaine (lundi, mercredi et vendredi) . Ce sont des 
repas livrés froids et préparés pour deux ou trois jours 
maximum .

Depuis la crise sanitaire, beaucoup de mesures sup-
plémentaires ont été mises en place afin d’assurer le 
maximum de sécurité .

Actuellement à Meillonnas, deux personnes sont 
concernées par ce service .

Tarifs à ce jour : 
1er repas : 11,35€ - 2ème repas (couple) : 9,75€

Pour tout renseignement, s’adresser à la correspondante 
locale de l’association ou au secrétariat 70, allée des 
écoliers à St Etienne du bois . Tél : 04 .74 .25 .85 .86

Site internet : 
portage-repas .wixsite .com/portage-de-repas

Votre correspondante locale : Marie Hélène Bourreau, 
Tél : 09 .60 .02 .36 .51

Marie Hélène BOURREAU

Portage de repas à domicile

En début d’année 2024, nous avons souhaité la bienvenue 
à 3 nouveaux adhérents . Tous sont heureux de venir 
partager des moments de convivialité et d’échanges 
autour des jeux de société chaque jeudi après-midi ou 
lors des repas à thème (choucroute, galette des rois, 
repas de printemps, fête des anniversaires, rentrée et 
Noël) .
L’objectif reste le même : rompre la solitude .
Notre club adhère depuis de nombreuses années à la 
fédération départementale Générations Mouvement 
Fédération de l’Ain qui propose de nombreux avantages à ses adhérents (loisirs, voyages, réductions sur plusieurs 
achats) . Parmi les activités proposées cette année, trois personnes du club ont participé au concours de dictée le 
28 mars . Cinq autres ont fait une marche de 9 km le 20 septembre sur les sentiers de Marboz . L’excédent de cette 
manifestation «Ensemble vers les Chemins de la Convivialité» est reversé à l’opération «Solidarité Madagascar» 
pour financer des projets sur place (écoles, pensionnats . . .)
Malheureusement, chaque année, des adhérents nous quittent et en 2024, Odile Meunier est décédée le 14 juin . 
Nous lui rendons hommage et renouvelons nos condoléances à sa famille .
L’assemblée générale aura lieu au château le jeudi 16 janvier à 10h . Elle est ouverte à toute personne retraitée ou 
non sans limite d’âge . Notre souhait serait de voir la moyenne d’âge diminuer afin d’assurer le renouvellement du 
bureau qui commence à «souffrir» et éventuellement proposer de nouvelles activités .

Marie-Hélène BOURREAU

Club de l’amitié
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Le Sou des Écoles de Meillonnas est une association 
dynamique et engagée, dont la mission est de soutenir 
les projets éducatifs et les activités de l’école de 
notre village . Cette année, le bureau du Sou s’est 
enrichi de dix nouveaux membres, portant l’équipe 
à un total de 17 personnes prêtes à œuvrer pour les 
enfants de Meillonnas . Ce renouvellement est un signe 
encourageant pour la continuité et le dynamisme de 
l’association !
Nous tenons à remercier chaleureusement les parents, 
les enseignants et le personnel municipal pour leur 
soutien et leur implication dans la vie de l’école . Leur 
collaboration est précieuse et contribue directement à 
la réussite des projets pour nos enfants .
En plus de ces initiatives, le Sou des Écoles assure 
également la gestion de la cantine scolaire : inscriptions, 
paiements et règlement des fournisseurs . C’est une 
mission essentielle qui contribue au bon fonctionne-
ment du quotidien des élèves et des familles .

Pour cette nouvelle année scolaire, le Sou des Écoles a 
aussi préparé un calendrier riche en événements pour 
animer le village et récolter des fonds au profit des 
projets scolaires .

Voici les dates à retenir :

✓ 16 février 2025 : Vente de tartes – pour régaler petits 
et grands

✓  15 mars 2025 : Carnaval – une journée festive et 
colorée pour les enfants et les familles

✓ 12 avril 2025 : Chasse aux œufs – un classique du 
printemps attendu par les enfants

✓ 28 juin 2025 : Fête de l’école – pour clôturer l’année 
en beauté

✓ 5 juillet 2025 : Tournoi de pétanque – un moment 
convivial pour débuter les vacances d’été

Le Sou des Écoles de Meillonnas :
Une année pleine de projets et de nouveautés

Ces événements permettent au Sou des Écoles de 
participer activement à la vie du village, tout en finançant 
des projets scolaires qui enrichissent le quotidien des 
élèves . L’équipe du Sou compte sur la mobilisation des 
familles et des habitants pour faire de ces rendez-vous 
des succès . Ensemble, faisons vivre notre école et notre 
village !      

L’équipe du Sou des Écoles



26

Vie associative

Le Foyer Rural est une association qui existe depuis plus 
de 50 ans et propose des activités sportives et culturelles 
pour tous les âges . 
NOS ACTIVITÉS POUR LA SAISON 2024-2025
Guitare – Multisport – Babysport – Yoga – L .I .A (Low 
Impact Aerobics) – Rock – Gym adulte .
Pour certaines activités, des inscriptions en cours 
d’année sont encore possibles (à un tarif dégressif, 
n’hésitez pas à consulter notre site et à nous contacter!

Pour pouvoir assurer la viabilité de l’association et la stabilité des prix des adhésions, le Foyer organise aussi des 
manifestations :
✓ Notre Marché de Noël a eu lieu le dimanche 3 décembre 2023, sur la place de la mairie, sous un soleil magnifique 
d’autant plus apprécié qu’il neigeait la veille, et pleuvait le lendemain…  Vingt et un exposants proposaient leurs 
produits artisanaux, locaux et variés, et notre buvette, avec son traditionnel vin chaud, a connu un vif succès . Les 
habitants ont aussi pu récupérer les sapins qu’ils avaient commandés . Dans la boîte aux lettres que le Père Noël 
nous confie chaque année, les enfants ont pu déposer leurs lettres qui ont toutes reçu une réponse individuelle . 
✓ Le 3 mars, le Foyer a été invité, sur proposition de la mairie, à tenir la buvette lors du spectacle organisé à la salle 
des fêtes dans le cadre du Printemps des Arts . Cela nous a permis de joindre l’utile à l’agréable, en assistant à un 
concert de musique sud-américaine !
✓ Pour fêter la fin de la saison, le 25 mai, au cours de notre GALA, nos adhérents ont produit un spectacle de qualité 
et montré ce qu’ils avaient appris au cours de l’année, devant un public nombreux et enthousiaste . Le Foyer tient 
à les féliciter et les remercier pour leur implication ! Le tirage de la tombola, bien dotée grâce à notre vingtaine de 
donateurs, a eu lieu pendant l’entracte . Bravo à tous nos gagnants ! 
✓ Pour cette saison 2024-2025, le Foyer a renouvelé ses activités habituelles, destinées à tous les publics, et a mis 
en place une nouveauté pour les plus jeunes : le babysport, avec notre intervenante Marine . L’association compte 
à ce jour 96 adhérents . Il est toujours possible de s’inscrire en cours d’année à certaines activités . N’hésitez pas à 
nous contacter pour mettre en application vos résolutions du 1er janvier !
Pour finir, les membres du bureau remercient chaleureusement Nathalie Bullion qui a assuré le poste de trésorière 
pendant six ans et souhaitent la bienvenue à Séverine Dinot qui a pris le relais . Ils tiennent également à adresser 
leurs remerciements à tous les bénévoles qui font de nos manifestations un succès, aux adhérents, aux intervenants, 
au C .A .F .É, à l’école, à l’équipe municipale et au personnel communal . Chacun d’eux nous apporte un soutien très 
précieux ! 

Le Foyer Rural vous souhaite à tous et à toutes une très bonne année 2025 !

Foyer Rural de 
Meillonnas

• Gala de fin d’année, samedi 24 mai

• Assemblée Générale, samedi 6 septembre

• Inscriptions saison 2025-2026, samedi 6 et 
lundi 8 septembre

• Vente de sapins et marché de Noël, dimanche 
7 décembre

CONTACT : 
Mail : foyerruralmeillonnas@gmail.com 
Site internet : https://www.foyerruralmeillonnas.com 

MANIFESTATIONS PRÉVUES EN 2025 : 
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Suite à la création, en 1983, de l’ADRC, Agence pour le 
Développement Régional du Cinéma, on a vu apparaitre 
des cinémas itinérants, comme le circuit de « Cinéma 
rural itinérant Bresse Revermont » fédérant 14 communes 
de Bresse et Revermont .
Parmi elles, Meillonnas organisait sa première projection 
le jeudi 11 octobre 1984, où 76 spectateurs sont venus 
voir « L’as des as » .  Depuis, 490 films ont été projetés à 
Meillonnas, totalisant autour de 20 000 entrées .
40 ans plus tard, il convenait donc de fêter cet  
anniversaire ! Répartis aujourd’hui sur 19 villages, les 
140 bénévoles ont alors été conviés à Meillonnas, siège 
historique de l’association, pour une rencontre autour 
de leur activité, avec des ateliers de formation et de (re)
découverte du fonctionnement du circuit, suivie, bien 
sûr, d’un moment de convivialité .
L’occasion de découvrir –en avant-première ! – la vidéo 
des 40 ans du circuit (qui relate son histoire en une 
douzaine de minutes), laquelle a aussi été projetée lors 
de trois séances en plein air, offertes au printemps . 
Après une belle soirée printanière avec 150 spectateurs 
à St Martin du Mont dans un cadre magnifique (le parc 
d’un château), la seconde se déroulait à Etrez par un 
temps frais et humide, décourageant le public . Déception 
encore pour la dernière, prévue à Meillonnas sous les 
arbres du parc Balland, mais rapatriée à la salle des fêtes 
pour cause de pluie et boudée, elle aussi, par le public .
L’année a aussi été marquée par la projection de deux 
films en avant-première, dont un en présence de sa 
réalisatrice, et déjà plusieurs fois primé avant sa sortie .
Presque 40 ans jour pour jour après sa première 
projection, le circuit a aussi fêté son 300 000ème 
spectateur, lors d’une séance à Foissiat en septembre .

Cinéma rural itinérant Bresse Revermont : 
la quarantaine rayonnante

✓ Un film récent toutes les 
trois semaines, le mardi à 
20h30 à la salle des fêtes, pour un prix de 4 € 
(2 € pour les moins de 14 ans).

✓ Le circuit est inscrit dans le dispositif Pass 
culture.

Tout le programme et les informations sur le 
cinéma rural, la vidéo, son histoire et son fonc-
tionnement sur le site www.BresseRevermont.fr

Le cinéma rural c’est ...

Lors de la séance offerte en juillet, trois spectateurs 
ont gagné respectivement 3 mois, 6 mois et un an de 
cinéma rural.

˃ 14/01/2025 : En fanfare

˃ 04/02/2025 : Louise Violet

˃ 25/02/2025 : Vingt Dieux

Prochaines projections :
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Comme chaque année, Le XV du clocher a organisé son 
repas Moules/Frites . Cette édition a été de nouveau 
couronnée de succès avec pas moins de 300 repas 
servis .
Malgré une météo capricieuse et l’annulation du feu 
d’artifice, la soirée s’est prolongée tard sur la piste de 
danse .
Après cette manifestation, l’équipe du XV s’est réunie 
pour son AG le 18 septembre 2024 .
Le bureau a été renouvelé . Ce rassemblement a aussi 
été l’occasion de penser de nouvelles manifestations 
afin de redynamiser l’association et pourquoi pas de 
vous convaincre de nous rejoindre .
Dès le mois d’avril, nous invitons petits et grands au 
stade pour des parties de « rugby à toucher » le vendredi 
soir .
Dates à retenir :
✓ 14 juin 2025 : après midi sportive, familiale et solidaire 
autour du « rugby à toucher »
✓ 30 août 2025 : repas Moules/Frites et bal populaire
✓ 26 septembre 2025 : AG de l’association

Au plaisir de vous retrouver autour d’un ballon ovale
Sportivement

Le XV du clocher

Le XV du clocher se renouvelle !

L’assemblée générale s’est 
tenue le 9 novembre en présence 
de Monsieur le Maire .
L’association a été encore très 
active cette saison avec ses 261 
adhérents .
Les sor ties proposées en 
demi-journées durant la semaine 
sont toujours plébiscitées .

6 sorties réparties entre le lundi et le dimanche .
Après le traditionnel week-end raquettes qui sera 
proposé à nouveau en 2025, les 10 séjours proposés ont 
permis de découvrir les régions suivantes : Baronnies, 
Cotentin, Bauges, Beaufortain, Valgrisenche, Chartreuse, 
Contamines-Montjoie, Belledonne, Concarneau et 
Aravis .
211 participations à ces séjours .
Une page Facebook et un compte Instagram ont été 
créés en début d’année .
Le club a participé à la Grande Randonnée vers Paris 
le 22 mars ; des visites du centre historique ont été 
effectuées avec l’association RECAM .
La marche nordique a fait son entrée depuis octobre .
9 séjours sont programmés pour 2025 : Cévennes, 

Les Randonneurs de l’Etoile du Revermont 
Hyères-les-Palmiers, Hautes-Alpes, Samoëns, un séjour 
en semi-itinérance dans les Alpes, Chartreuse, Auvergne, 
Hautes-Pyrénées et Dordogne .
La cotisation annuelle reste à 18 € . 
Les Randonneurs de l’Etoile du Revermont remercient 
l’ensemble des bénévoles de l’association .
Contact : 
https://www.randonneurs-etoile-revermont.fr
Facebook et Instagram « Randonneurs de l’Etoile du 
Revermont » 
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2024, une année record pour le nombre de visiteurs 
de notre beau village, plus de 300 personnes guidées 
par les bénévoles de Recam .

˃ 200 personnes environ lors de la Grande Randonnée 
vers Paris à l’occasion des JO en lien avec l’association 
les Randonneurs de l’Etoile du Revermont .
˃ 60 personnes environ lors du concert d’une chorale 
belge en partenariat avec l’association Artemis .
˃ 12 personnes d’une association de Chassieu (Rhône)
˃ 50 personnes environ pour des visites organisées 
lors du marché des potiers et des trois visites tradition-
nelles de l’été organisées avec l’OT du Grand Bourg .

RECAM (REcherche et Culture À Meillonnas)
Faire mieux connaître Meillonnas

Une grande première, la visite du village proposée pour les nouveaux habitants . Huit personnes ont participé dans 
une ambiance très conviviale et avec la présence de notre maire .
La directrice de l’école, Mme Blatrix, avait demandé la possibilité d’organiser une visite du château pour tous les élèves 
CE1/CE2 et CM1/CM2 en fin d’année scolaire . L’ensemble des 89 enfants, organisés en groupes et accompagnés de 
10 adultes, ont pu, non seulement avoir une vue extérieure du château et entendre son histoire, mais aussi pénétrer 
dans la partie la plus mystérieuse : la grande cave, l’escalier moyenâgeux enclavé dans l’épaisseur des murs et 
une grande salle au 1er étage . Ce fut une découverte bien intéressante . La visite avait été préparée auparavant par 
les enseignants en classe . La commune avait pu intervenir pour le nettoyage des parcours visités par les enfants .
Lors du marché des Potiers l’exposition des « enrouleurs Recam », de « Elisabeth et Roger 
Vailland » et de la « généalogie des Corgenon Seigneurs de Meillonnas de 1325 à 
1882 » a été visitée par environ 400 personnes .
Vous découvrirez joint à ce bulletin le travail réalisé par une commission 
initiée par Recam en partenariat avec le club de l’Amitié . Il s’agit de 
témoignages de personnes ayant vécu leur enfance à Meillonnas 
au cours de l’année 1944 .
Deux sorties ont eu lieu avec nos adhérents :
✓ à Pont de Veyle pour l’exposition « La Veyle occupée et La 
Veyle libérée »
✓  à Chalon sur Saône et Sennecey Le Grand visite découverte 
de ces lieux .
A l’initiative de Recam avec l’aval de la Mairie une plaque 
« monument historique » a été posée sur le contrefort sud 
de l’église
Nous profitons de cette tribune pour appeler les amoureux 
du patrimoine et de l’histoire de notre commune à nous 
rejoindre, en adhérant à Recam et pourquoi pas à s’investir 
au sein du Conseil d’Administration . Nous souhaitons 
vivement redonner des forces à Recam et pouvoir assumer 
de nouveaux projets .

Le CA de Recam
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Cette année aura été une année de transition pour la 
pêche sur notre commune . En effet, nous avons lancé 
notre grand projet de réfection de l’étang de La Raza qui 
était en réflexion depuis 2 ans . En février, nous l’avons 
vidé progressivement avant de le pêcher au filet pour 
récupérer les poissons . La pêche n’aura donc pas été 
possible sur l’étang de La Raza et seul l’étang de Rien 
et le Sevron auront permis aux pêcheurs de pratiquer 
leur passion sur notre commune . 
Au total, nous aurons sorti plus d’une tonne de poissons 
qui ont été majoritairement offerts à la société de 
pêche voisine de Saint Etienne du Bois . Une partie a été 
introduite dans l’étang de Rien pour nos pêcheurs locaux 
et quelques belles carpes sont parties en pension chez 
notre pisciculteur .
L’étang est ensuite resté à sec jusqu’à la fin de l’été 
et les travaux de curage ont débuté mi-septembre . 
Quelques 10 000 m3 de terre ont été évacués . Sur 
novembre, les berges ont été renforcées avec la mise 
en place de 1 400 T de cailloux pour lutter contre les 
effets dévastateurs des ragondins et renforcer les iles 
fortement endommagées .
Les conditions météorologiques de cette année 
n’auront pas facilité les travaux, les pluies régulières 
ne permettant pas un bon égouttage des sédiments .
Les prochaines étapes seront :
˃ La réfection du système de vannage (l’ancien étant 
complètement hors service) ;
˃ La mise en place d’une nouvelle passerelle ;
˃ La mise en place de 5 pontons de pêche ;
˃ L’aménagement d’un chemin piétonnier reliant la 
cabane au chemin le long du bois ;
˃ La réfection du chemin d’accès le long du bois ;
˃ La réalisation de 2 parkings le long du bois .
Ce projet aura nécessité un fort investissement des 
membres de notre association avec de très nombreuses 
réunions, consultations de fournisseurs, suivi du 
chantier . . ., avant et tout au long du projet .
La société tient à remercier la mairie et la Fédération de 
Pêche de l’Ain pour leur aide tant financière qu’organi-
sationnelle dans le montage du dossier de subvention . 

2024 : L’étang se fait une beauté !

Ces travaux seront pris en charge par la commune 
pour la partie curage et renforcement des berges et par 
diverses subventions à hauteur de 110 000 € (Région, 
Département, Fédération Nationale de la Pêche en 
France, …) pour la partie aménagement du plan d’eau .
Nous espérons une remise en eau cet hiver avec ensuite 
un alevinage en diverses espèces de poissons afin de 
permettre une réouverture de la pêche au printemps 
2025 . Nous allons retrouver un plan d’eau plaisant à 
pêcher dans un cadre très bien aménagé ce qui devrait 
également plaire aux touristes venant passer quelques 
jours au camping . Des aires de pique-nique seront 
également réaménagées .
La rivière Le Sevron a également fait l’objet de travaux 
sur sa partie amont avec l’aménagement de points 
d’abreuvage pour les vaches et la mise en place de 
clôtures afin d’éviter qu’elles pénètrent dans l’eau 
partout dans la rivière . 
Des comptages d’écrevisses à pattes blanches ont 
également été réalisés à 2 reprises durant l’été et 
l’automne afin de s’assurer de leur présence (qui 
témoigne de la très bonne qualité de l’eau sur la partie 
amont) et des installations ont été mises en place pour 
limiter la remontée des espèces d’écrevisses invasives .
Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous le 14 
juillet 2025 pour la reprise de notre concours de pêche 
et du repas champêtre !

AAPPMA Les Amis du Sevron
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Après une saison 2023-2024 difficile sur le point sportif 
et associatif, le club de PRF a décidé de recruter deux 
nouveaux coachs pour ses équipes séniors et un salarié 
pour le poste de responsable technique .

Le début de cette saison 2024-2025 est pour le moins 
très positif . 
D’un point de vue sportif, nos séniors 1 pointent à la 
seconde place du classement à égalité de points avec 
les premiers . Nos équipes jeunes prennent toutes 
beaucoup de plaisir à pratiquer et arrivent à progresser 
à vitesse grand V .
Du côté associatif, le club a déjà mis en place de 
nombreux projets cette saison : une récolte de jeux et 
de vêtements en faveur de la Croix Rouge, une soirée 
de présentation des joueurs suivie d’un repas, un stage 
pendant les vacances d’automne, le lancement du 
baby-ballon . . . Tous ces projets ont été de véritables  
réussites ! Néanmoins, le club est toujours à la recherche 
de dirigeants et d’éducateurs . Enfin, nos nouveaux 
locaux à Treffort et les futurs nouveaux locaux de Saint 
Etienne du Bois permettent et permettront de recevoir 
nos licenciés ainsi que les licenciés des clubs adverses 
dans de très bonnes conditions .

Le sang est un liquide précieux qui est essentiel 
au bon fonctionnement de notre organisme . Il est 
irremplaçable.
Le don du sang peut changer la vie d’un million de 
malades chaque année en France . Comme des milliers 
de donneurs, vous pouvez améliorer fortement le 
quotidien des malades en donnant votre sang ou votre 
plasma lors d’une pause solidaire .

Vous pouvez sauver la vie de 3 patients actuellement en danger en un seul don.
Les collectes de sang souffrent en effet d’une baisse de fréquentation alors que 20 000 poches de globules rouges 
manquent encore pour pouvoir répondre sereinement aux besoins des malades . N’attendez plus, c’est maintenant 
qu’il faut agir !

Venez vite nous rejoindre à MEILLONNAS les 26 mai et 13 octobre 2025 de 16h à 19h à la salle des fêtes et 
les 3 mars et 28 juillet 2025 de 16h à 19h à la salle des fêtes de JASSERON.

Vous ferez ainsi un acte civique en cette période difficile .
400 à 500 ml de sang sont prélevés selon les donneurs de plus de 18 ans et moins de 71 ans, 4 fois par an pour une 
femme et 6 fois par an pour un homme, espacé d’au moins 8 semaines .
Pour maintenir cette association d’utilité publique, venez nombreux participer à l’assemblée générale qui aura lieu 
le vendredi 7 février 2025 salle du conseil municipal, mairie de Meillonnas .

Nadine ARRAGON                                                                         

Don du sang

Plaine 
Revermont 
Foot

Si vous souhaitez rejoindre nos équipes, n’hésitez pas 
à contacter notre salarié au 06 .17 .21 .31 .51 .

Futures manifestations :

- 12 janvier : Loto à Meillonnas
- 24 au 26 janvier : Tournoi de foot en salle du club 
   à Treffort
- 1er mai : Tournoi de foot extérieur
- 14 juin : Assemblée générale

Morgan DECHAUD                                                  
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La saison de chasse 2024-2025 a démarré début septembre avec un effectif de 37 chasseurs qui est stable 
par rapport aux années précédentes . 
En effet les 37 adhérents effectifs se réunissent les week-ends, jours fériés et quelques jeudis au départ du 
local de chasse situé à La RAZA .
Pour rappel, les chasseurs ont pour mission première dans le cadre de leur pratique de loisir d’agir en toute 
sécurité . 
Leur rôle est de réguler et préserver certaines espèces animales nuisibles ou non .
Au programme : battue au gros gibier, chasse du petit gibier, entretien des chemins, pose des clôtures électriques 
en lien avec les agriculteurs, aménagement des postes de chasse .
La société de Chasse de Meillonnas vous invite à partager un moment de convivialité lors de ces manifesta-
tions, à savoir le civet de sanglier à emporter le premier samedi de décembre et la vente de boudin/civier qui 
se déroule le premier Week end de février .
Si vous êtes intéressés et /ou avez des questions sur la chasse, n’hésitez pas à vous faire connaitre, nous 
aurons le plaisir de vous répondre .

David GUICHON

Société de chasse Meillonnas

L’association paroissiale a à cœur de créer et de maintenir 
des liens avec les habitants du village .

De nombreuses personnes y ont recours en de 
nombreuses occasions .

Des bénévoles entretiennent régulièrement les locaux et 
ont effectué récemment les peintures des menuiseries 
bois sur la façade des locaux paroissiaux .

Un bon dialogue avec une municipalité à l’écoute a 
permis le rajeunissement de la sacristie avec une 
entreprise et les bénévoles . Le résultat est lumineux !

Chaque automne, la vente de nos traditionnelles 
lasagnes nous permet de faire vivre notre association 
et de soutenir des actions en faveur de personnes en 
difficulté par le biais d’œuvres caritatives .

Merci à tous !

Mylène GATINEAU

Association 
paroissiale
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Pour cette année 2024, trois évènements ont été 
proposés par notre association . 
Les 25 et 26 Mai, le Marché de Potiers de Meillonnas a 
accueilli 44 exposants venus du Centre-Est et du Sud 
de la France . Une variété de poteries, toutes plus belles 
les unes que les autres ont pu faire le bonheur des 3000 
visiteurs venus déambuler sur ces deux jours .
Le 15 Juin, la Fête de la musique a fait danser le 
village en accueillant deux groupes du Revermont : 
Tribute Muse « Black Holes » avec Cédric Ragot de  
Meillonnas ; et The Reckless un groupe avec Tony 
Rodriguez et Vincent Gatineau, tous deux, enfants du 
village . Avec une météo capricieuse, nous avons dû 
proposer cette année, cette manifestation en intérieur . 
Le 15 Septembre, nous avions programmé notre tra-
ditionnelle randonnée qui fut finalement annulée au 
profit d’une bonne cause . Ce même jour, une marche/
trail a été organisé par l’association Sport et Nature 
en Revermont de Treffort pour Septembre en OR, au 
profit de l’association APPEL (cancer pédiatrique) . En 
arrangement avec Sport et Nature, ces évènements 
seront programmés sur des week-ends différents les 
prochaines années .  Notre randonnée sera donc de 
retour en 2025 .
Voici les dates à ne pas manquer pour l’année à venir : 

✓ Le Samedi 14 Juin 2025 en soirée : Fête de la 
musique
✓ Le Samedi 13 et le Dimanche 14 Septembre 2025 : 
La parade vénitienne
✓  Le Mercredi 1er Octobre 2025 : Assemblée Générale 
du CAFE
✓ Le Dimanche 12 Octobre 2025 : La marche pédestre 

Comité d’animation 
des fêtes et 
évènements.

L’association CAFE rassemble 15 bénévoles qui œuvrent 
à la réussite des évènements . Le comité propose 
également du matériel gratuitement aux associations 
de Meillonnas . 
Je tiens à remercier toute l’équipe du café qui fait un 
travail exceptionnel dans une ambiance conviviale et 
dynamique ; les volontaires occasionnels indispen-
sables pour nous ; la Mairie de Meillonnas qui nous 
soutient dans tous nos évènements . Merci aux habitants 
hébergeant les potiers et costumés venus de loin et 
sans qui nous ne pourrions proposer ces manifesta-
tions uniques .
Nous tenions également à vous remercier vous, public, 
qui répondez toujours plus présent pour la vie du village . 
Si vous souhaitez intégrer notre association ou 
seulement participer ponctuellement, n’hésitez pas à 
nous contacter via notre Facebook CAFE de Meillonnas, 
vous serez les bienvenus . 
Dans l’attente de vous revoir, toute l’équipe du CAFE vous 
souhaite une bonne et heureuse année 2025 .

Sylvie TOURNIER
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Le Tennis Club Nord Revermont a débuté sa nouvelle 
saison le 1er Septembre 2024 avec un changement 
important . En effet Tatiana MAZZOLA qui enseigne au 
Club depuis plusieurs saisons reprend, seule, l’entière 
gestion de notre école de Tennis . 
En plus des 19 heures hebdomadaires d’enseignement, 
elle aura également la charge de l’organisation et le suivi 
des championnats jeunes . 
Souhaitons-lui une pleine réussite

INTERCLUBS JEUNES 2025

Le Club a engagé cinq équipes cette saison pour les 
Interclubs jeunes :

✓ 1 Equipe filles en 11-14 ans
✓ 1 Equipe garçons en 11-12 ans
✓ 2 Equipes garçons en 13-14 ans
✓ 1 Equipe garçons en 15-18 ans 

Tous les résultats de leurs rencontres se trouvent sur 
notre site internet : http://tennis-club-nordrevermont .fr/

INTERCLUBS SENIORS + 2025

Les Interclubs Seniors + se sont déroulés du 6 Octobre 
au 10 Novembre 2024 . 
Avec 5 équipes engagées, le Tennis Club Nord Revermont 
a été bien représenté dans ces championnats . 

✓ 1 Equipe en + 35 Ans Dames (équipe composée de 
joueuses du TCNR et du club de Coligny)
✓ 1 Equipe en + 35 Ans Messieurs
✓ 1 Equipe en + 45 Ans Messieurs
✓ 2 Equipes en + 65 Ans Messieurs

Le bilan de ces championnats est plutôt positif 
puisqu’après 5 rencontres disputées par équipe (3 
simples et 1 double / rencontre) : 
✓ L’équipe des + 35 Ans Messieurs se classe première 
de sa poule

Ecole de tennis
✓ Les équipes des + 45 Ans Messieurs et celle des  
+ 65 ans Messieurs (équipe 1) terminent 3ème de leurs 
poules . 
✓ Malheureusement l’équipe féminine et celle des  
+ 65 ans Messieurs (équipe 2) terminent dernières de 
leur poule . 

MANIFESTATIONS 2025

˃ Galette des Rois : 11 Janvier 2025
˃ Tombola de Pâques : Mars – Avril 2025
˃ Open Seniors : Du 22 juin au 6 juillet 2025 
˃ Tournoi de double : Du 22 juin au 6 juillet 2025 
˃ Fête du tennis : 15 juin 2025
˃ Journée portes ouvertes : 30 août 2025

Pour suivre la vie du TCNR vous pouvez consulter le 
site http://tennis-club-nordrevermont .fr/ et la page 
Facebook « Tennis Club Nord Revermont » . 
Enfin, pour toutes demandes de renseignements 
n’hésitez pas à contacter le club à l’adresse mail  

suivante : tennisclubnordrevermont@gmail .com .

Deux joueurs, Lucas 
et Evan de l’Equipe 
des 13-14 Ans – 
Equipe 1

Equipe des + 35 ans Messieurs 
avec Jérôme – Richard – Stéphane 
et Thomas
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AU CRÉPUSCULE DE L’ANNÉE 2024

Pour la compagnie Le Couac, 2024 aura été marquée 
par les 50 ans de la commune qui a souhaité l’associer à 
cet anniversaire . Criées lors des balades découvertes ou 
participation du Chœur des Colporteurs, ce fut de beaux 
moments, simples, de partage et de rencontre . Merci à la 
commune pour sa confiance et merci à celles et ceux qui 
ont déposé des messages pour les Crieurs de Rue dans 
les boîtes aux lettres !
2024, ce fut également des rendez-vous en tournée dans 
tout le Revermont (Guinche des Colporteurs, Scène ouverte 
avec Musikar, week-end tartes…) et un festival qui a posé 
son Village En’Bullant du 22 au 25 août à Cize . Une belle 
édition en fixe avec un public au rendez-vous !
2024, ce fut enfin le début du projet de Sentier Culturel avec 
l’organisation de 20 ateliers d’écriture participatifs dans les 
bibliothèques et médiathèques partenaires, le repérage et la 
définition d’un circuit de randonnée de 135 km et le début 
de l’écriture du récit .

2025 : A L’AUBE DU SENTIER CULTUREL
Cette année ouvre un nouveau chapitre, une nouvelle épopée 
pour le Revermont et Le Couac : la mise en place d’un Sentier 
Culturel sillonnant 20 communes du territoire ! A la manière du Chemin de Stevenson, le Parcours Permanent de la 
Voie des Colporteurs, c’est un projet ambitieux mis en œuvre grâce au soutien de Grand Bourg Agglomération, de 
l’Europe et de nombreux partenaires . Il voudrait nous amener à voir notre (Rever) Monde différemment et à nous 
interroger sur son avenir . 
Il est pensé sur une temporalité longue en 3 phases :
✓ Ecriture d’un conte initiatique par Claire PARMA - création d’illustrations par Cécile HAEGELIN & Claire DAUDIN - 
édition et impression d’un livre en mai 2025
✓  Balisage d’un sentier de randonnée de 135 km suivant le parcours des personnages du récit (déc . 2024 > avril 2025)
✓ Animation du Sentier Culturel : organisation d’événements, implantation de sculptures, expositions temporaires, 
ateliers… (à partir de sept . 2025)
Ainsi, des ateliers participatifs seront proposés par Claire DAUDIN, du 5 au 9 mars, pour composer les illustrations 
du livre . A partir d’éléments naturels collectés sur place et de différentes techniques, l’idée sera de réaliser une trace, 
une empreinte de quelques lieux traversés par les personnages de l’histoire .

LA TOURNÉE DES COLPORTEURS
Les rendez-vous de la Tournée des Colporteurs viendront également jalonner cette année :
> La Guinche des Colporteurs (11 janvier 2025, salle des fêtes de Jasseron)
> La Scène Ouverte de Musikar (22 février, lieu à préciser)
> Les Tartes des Colporteurs (27 avril dans différents villages du Revermont)
> L’inauguration officielle du Sentier Culturel (28 juin, à confirmer)

Le “Chœur des Colporteurs” - chorale militante réunissant une partie des bénévoles de l’association - connaît toujours 
une belle dynamique et donnera lieu au cours de l’année à de nombreuses représentations dans la région . Il sera 
également présent lors du festival en août, alors soyez à l’écoute !

LE FESTIVAL DE LA VOIE DES COLPORTEURS !
Cette année, notre festival itinérant d’art de rue au format unique reprendra la route du 16 au 23 août 2025 !
Spectacles de rue, balades artistiques, crieurs de rue, jeux en bois, expositions, restauration au p’tit oignon, marché 
des créateurs, … chaque jour, le Village En’Bullant fera étape dans une commune différente et vous prépare une 
journée de clôture de folie !
La Tribu Nomade des Colporteurs se lancera le défi de réaliser l’ensemble du circuit du Sentier Culturel et vous 
pourrez découvrir le récit au travers de la voix de Claire PARMA .

Toutes les infos sur www .lavoiedescolporteurs .com .

Cie Le Couac - La voie 
des colporteurs
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Depuis l’atelier de Clovis au garage Maréchal, une 
famille traverse le siècle

Clovis Maréchal est né le 2 septembre 1900 à la ferme 
familiale de Marboz . Tout en étant formé par son oncle 
au métier de charron, il réussit son certificat d’études, 
pratique la peinture et joue de l’accordéon .
Après avoir rencontré Alina Groboz née à Meillonnas 
en 1899, il devient lui-même un enfant de Meillonnas 
en l’épousant à l’automne 1922 . Ils s’installent dans « 
la maison du Potey », où Alina y développe les activités 
d’une petite ferme, et où naîtront 5 enfants : Thérèse, 
Raymond, Micheline, Roland et Jacques surnommé Kiki . 

Clovis y crée un atelier de charron fin 1922 . Il ignore qu’il 
reprend les pas de son arrière-grand-père Jean-Marie 
Maréchal, charron-forgeron lui-même à Meillonnas peu 
après la Révolution Française . La maison Maréchal est 
une maison de vie, de travail, de service et de musiciens . 
Beaucoup d’habitants viennent profiter du téléphone, un 
des rares au village, et qui porte d’ailleurs le numéro 1 . Ou 
encore de la voiture pour une course urgente . Et chaque 
mardi, une pièce de la maison est mise à disposition du 
Dr Baillat, venu en 2cv de Simandre sur Suran, pour des 
consultations médicales, la cuisine se transformant en 
salle d’attente autour d’un café . 

A côté de la forge, toutes les machines de l’atelier sont 
entraînées par un moteur unique grâce à un réseau de 
courroies et de poulies . Clovis crée ses propres outils 
et invente une machine à fabriquer les rayons des roues 
(aujourd’hui, à l’ARCMA) . Le matériel agricole n’a plus de 
secret pour lui, jusqu’à concevoir, fabriquer et vendre 4 
modèles de tracteur . Dans le même temps, il est sollicité 
par les automobiles qui fracassent leurs roues sur les 
chemins caillouteux . Clovis y voit l’opportunité de se 
lancer dans la réparation des voitures accidentées, 
voire leur revente, d’autant plus que l’accès aux voitures 

Le garage Maréchal a 100 ans !

neuves est limité par leur coût . Sur sa route, il s’enrichit 
de nombreuses rencontres, comme celle de Gabriel 
Voisin dont il devient ami .

Dans la décennie des années 50-60, ses deux fils, Roland 
et Kiki, ont pris le virus du père pour la mécanique . Roland 
décide de poursuivre sa carrière dans l’automobile à 
Lyon, d’où est originaire son épouse . De son côté, Kiki, 
formé au lycée Carriat en technologie et en mécanique 
auprès de Maurice Viollant, 1er ouvrier de France en 
1955, obtient le Brevet  Industriel . En 1959, il choisit de 
rejoindre Clovis à condition de s’éloigner du marché 
agricole et rural pour se consacrer au secteur automobile . 
Il se marie le 6 mai 1961 avec Thérèse Chambard, et ils 
auront 2 fils, Jean-Luc et Fabrice .

En 1964, fidèles au contrat qu’ils ont passé ensemble, 
Clovis et Kiki se lancent dans la construction d’un 
atelier de 300 mètres carrés, de l’autre côté de la rue, 
qui préfigurera le garage actuel . Kiki s’occupe de la 
mécanique et de la peinture . Clovis se charge des 
courses et des marchés pour vendre les voitures . 

Kiki prend officiellement la responsabilité du garage en 
janvier 1973 . Thérèse gère l’administratif et assure la 
comptabilité . Un an plus tard, Clovis décède dans son 
atelier à l’âge de 74 ans .

Dès 1973, un nouvel aménagement met en place 
la cabine à peinture . Puis en 1976, le garage prend 
l’enseigne Renault, et commence l’aventure des ventes 
de voitures neuves, marquée par de fortes complicités 
dans le travail comme avec Alex Carminati, commercial 
chez Renault .
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En 1983, Jean-Luc s’investit dans la comptabilité, son 
informatisation et la partie commerciale . En parallèle, 
il se passionne pour la photographie, notamment celle 
des orages et du Revermont . 

En 1988, le garage opère un agrandissement spécifi-
quement dédié à la carrosserie . Puis dans les années 
90, c’est un nouveau pari qui s’engage avec l’atelier de 
Jasseron, poursuivi en 2000 avec l’étape de l’atelier-re-
lais et la construction d’un garage de 500 mètres carrés .

Dix ans après son frère, Fabrice intègre le garage 
familial en 1993, fort d’un BTS Maintenance Après-Vente 

Automobile et de la formation Renault de Coordinateur 
Technique . Le garage s’agrandit de nouveau et redistribue 
ses différents espaces en 97/98 . Il obtient l’Agrément 
Dépannage Autoroute en 98 . Le décès de Jean-Luc en 
2017 questionne les responsabilités de chacun . 

Florence, épouse de Fabrice, prend alors la décision de 
rejoindre le garage et de s’y investir avec tout son bagage 
professionnel . « La réussite vient de tous ceux qui y 
travaillent », nous disent-ils . « On la doit aux carrossiers 
et aux mécaniciens (maintenant on peut dire techniciens, 
car aujourd’hui les gars sont mécaniciens, électriciens, 
informaticiens : il faut avoir une tête vraiment bien faite, 
être manuel en même temps et solide physiquement 
pour faire ce métier) . Une entreprise, c’est l’alchimie de 
toutes ces compétences, âges et caractères différents . 
C’est un bonheur à observer tous les jours » .

Si Fabrice est la cheville ouvrière de la prospérité du 
garage de ces trente dernières années, avec Florence ils 
forment une équipe qui gagne et sait relever les défis . 
C’est naturellement que, dès 2020, leur fils Maxime, 
poursuit son BTS de maintenance automobile en 

alternance au sein du garage . Maxime incarne la 4ème 
génération .

100 ans se sont écoulés depuis l’atelier de Clovis !

« Ce que peut nous apprendre l’histoire d’une famille, 
faite des histoires de chacun, et à commencer par celle 
de Clovis, « c’est à être humble », nous souffle Kiki » (1).

Pierre FORRAT

(1). « Clovis Maréchal,  charron-forgeron à Meillonnas,  - la 
forge, le bois, le métal et l’automobile -  Une famille traverse 
le siècle, d’après les témoignages de Kiki et Thérèse  
Maréchal », Pierre FORRAT, en cours d’édition.
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ADMINISTRATIONS

Ouverture de la mairie :
˃ Lundi, mardi, jeudi, vendredi : de 8h00 à 12h00
˃ Mercredi : de 8h00 à 18h00
Tél : 04 74 42 38 11
Courriel : commune-meillonnas@orange .fr
Site internet : https://meillonnas .grandbourg .fr/
Facebook : https://www .facebook .com/Meillonnas/
Instagram : https://www .instagram .com/Meillonnas/
PanneauPocket

Ouverture de l’agence postale : 
˃ Mardi : de 9h30 à 12h30 et de 14h à 17h30
˃ Mercredi : de 9h00 à 12h30 et de 14h à 18h
˃ Jeudi, vendredi : de 9h00 à 12h30 
˃ Samedi : de 9h à 12h
Levées du courrier : du lundi au vendredi à 12h
le samedi à 11h15

SECOURS

Gendarmerie : 17 Ceyzériat 04 74 30 00 10
Pompiers : 18 Meillonnas, Chef de corps Laurent Curt
SAMU : 15
Numéro d’appel d’urgence européen : 112 (portables)
Centre antipoison : 04 72 11 69 11
Femmes victimes de violence : 3919 – 24h/24, 7j/7 
Harcèlement scolaire : numéro unique 3018, gratuit, 
anonyme, 7j/7 de 9h à 23h

RÉSEAUX

Réseau d’eau : Suez 
Service client : 0977 408 408
Urgences 24h/24 : 0977 401 133

EDF : 09 726 750 01 (sécurité, dépannage)

CULTURE ET ANIMATIONS

Bibliothèque : ouverture tous les jeudis de 16h à 18h 
et tous les samedis de 10h à 12h .
Les prêts de livres sont gratuits .

Site internet : mabib .fr/bmmeillonnas 

Cinéma Rural : les projections ont lieu, une semaine sur 
trois, le mardi soir à 20h30 à la salle des fêtes . 

PRESSE

Correspondants de Presse :
Yves VINCENT pour le Progrès
Yves GOUX pour la Voix de l’AIN

SERVICES

Les Ordures Ménagères sont collectées le mercredi 
à partir de 5h . Une semaine, collecte des ordures 
ménagères et la semaine suivante collecte des 
recyclables . Merci de sortir vos bacs la veille .
Retrouvez le calendrier des collectes sur le site internet 
de la commune .
Déchetterie de Lucinges :  
˃ Du 1er juillet au 31 août : ouverture lundi, mercredi, 
vendredi et samedi de 7h à 13h .
˃ Du 1er septembre au 30 juin : ouverture lundi et 
vendredi : 14-18h, mercredi : 9-12h et 14-18h, 
Samedi 8-12h et 14-18h . Les habitants peuvent 
également aller dans toutes les autres déchetteries 
de GBA .

Mutuelle communale : AXA : Fanny Piolat 06 76 65 82 
63 ou Séverine Jequier 06 83 48 23 52

COLLECTE DON DU SANG

Meillonnas : le 26 mai et le 13 octobre 2025 de 16 à 
19h à la salle des fêtes

Jasseron : le 3 mars et le 28 juillet 2025 de 16 à 19h à 
la salle des fêtes .

SOS






